
ДУХОВНО-НАЗИДАТЕЛЬНЫЙ ИНФОРМАЦИОННЫЙ ЖУРНАЛ
ТИХООКЕАНСКОГО ОБЪЕДИНЕНИЯ СЛАВЯНСКИХ ЦЕРКВЕЙ
Е В А Н Г Е Л Ь С К И Х  Х Р И С Т И А Н  Б А П Т И С Т О В

6 (8) — 2008

Тема номера:Тема номера:



2 6 (8) - 2008

Председатель комитета 
Тихоокеанского объединения:

НИКОЛАЙ БУГРИЁВ
Ответственый редактор:

ВАЛЕНТИН ЕРИСОВ

Редактор

ОЛЕГ БУБНЯК
Tел. (916) 968-1331
E-mail: sourceoflifeus@yahoo. com

Редакционная колегия:

БОРИС КАРАМАЛАК
ИРИНА КОСТИКОВА
НАТАЛЯ ГУРМЕЗА
КОНСТАНТИН ТКАЧЕНКО
Литературный редактор:

ЛАРИСА ТРОЦЬ
Тех. редактор, дизайнер:

НИКОЛАЙ СОЛЯНОВ

Ответственная за рассылку

ВАЛЕНТИНА КАРАМАЛАК
6863 Donerail dr. Sacramento CA 95842

АДРЕС РЕДАКЦИИ И РАСПРОСТРАНЕНИЕ ЖУРНАЛА:

PCSBA P. O. Box 188122
Sacramento, CA 95818
http://www. pcseba. org

Проповеди, интересные беседы, стихи, 
песни присылайте в печатной фор-
ме, по адресу офиса или на e-mail: 
sourceoflifeus@yahoo. com

При перепечатывании ссылка на «Божий 
виноградник» обязательна. Редакция не 
всегда разделяет мнение авторов матери-
алов, которые печатаются. Присланные 
материалы не рецензируются и назад не 
возвращаются. Редакция сохраняет за 
собой право сокращать и редактировать 
присылаемый материал. 

Отпечатано:
National Color Graphics
Тираж: 2200 экз. 

Содержание номера
Содержание номера:

4 28

8 30

12 32

22 37

3. РАДУЙТЕСЬ, СВЕТ ПРИШЁЛ В НАШУ 
ЖИЗНЬ!

4. ИМЯ ЕМУ: ЧУДНЫЙ СОВЕТНИК

6. ЧТО ТАКОЕ РОЖДЕСТВО?

8. СВИДЕТЕЛИ РОЖДЕСТВА

10. Наша реакция на рождение 
Иисуса Христа

11. Рождество — радость и 
уничижение

12. Зачем праздновать 
Рождество?

16. МЛАДЕНЕЦ РОДИЛСЯ НАМ;
СЫН ДАН НАМ;

18. ВО ЧТО МЫ ВЕРИМ, 
И НА ЧЕМ БАЗИРУЕТСЯ

НАША ВЕРА

20. ЕЛКА ДЛЯ БОЛЬНОГО ИЛЮШИ

22. 71-Й СЪЕЗД, В ЧЕСТЬ 80-ТИ ЛЕТИЯ 
ОБРАЗОВАНИЯ ТОСЦЕХБ 

28. КАК УСПЕШНО ЖЕНИТЬСЯ ИЛИ ВЫЙТИ 
ЗАМУЖ?

30. Дом Фареса

32. ПРАЗДНИК ХОРА: 30-ЛЕТНИЙ РУБЕЖ…

34. ПОЭТИЧЕСКАЯ СТРАНИЧКА

36. СЕ Я С ВАМИ ВО ВСЕ ДНИ

ДО СКОНЧАНИЯ ВЕКА

37. ЛЮБИТЕ ВРАГОВ ВАШИХ

~  В а ш и  п о ж е р т в о в а н и я  н а  и з д а н и е  э т о го  ж у р н а л а  п р о с и м  п р и с ы л а т ь  н а  а д р е с  р е д а к ц и и  с  п о м е т к о й  « Б о ж и й  в и н о г р а д н и к »  ~



НИКОЛАЙ БУГРИЕВ
Председатель Комитета 

Тихоокеанского объединения 
славянских Церквей

«В той стране были на поле пасту-
хи, которые содержали ночную стражу 
у стада своего. Вдруг предстал им Ангел 
Господень, и слава Господня осияла их; 
и убоялись страхом великим. И сказал 
им Ангел: не бойтесь; я возвещаю вам 
великую радость, которая будет всем 
людям; Ибо ныне родился вам в горо-
де Давидовом Спаситель, Который есть 
Христос Господь. Когда Ангелы отош-
ли от них на небо, пастухи сказали друг 
другу: пойдем в Вифлеем и посмотрим, 
что там случилось, о чем возвестил нам 
Господь!» Лк. 2

Дорогие братья и сестры!  Разве это 
событие не является поводом для радос-
ти? Бог Отец послал Ангела Своего воз-
вестить эту великую радость, которая 
будет всем людям.    Господь дает эту ра-
дость всем. Но все ли торопятся взять её 
из руки Господа нашего Иисуса Христа, 
Который, смирившись, исполнил волю 
Отца Своего Небесного,  воплотившись, 
стал человеком, подобным нам. Изведав 
трудности, болезни, голод, холод, уни-
жения, Он смирил себя даже до смерти 
крестной, для того чтобы и сегодня зву-
чало искупительное слово любви и про-
щения, чтобы сегодня мы еще раз сказа-
ли миру, погрязшему в суете греховной 
жизни, что там, в Вифлееме, более двух 
тысяч лет назад родился Тот, Который 
является Спасителем мира, Который 
спасает всех  верующих в Него от своих 
грехов.

Грех разделяет человека с Госпо-
дом. А самым большим грехом является 
неверие.

«Верующий в Сына имеет жизнь 
вечную; а не верующий в Сына не уви-
дит жизни, но гнев Божий пребывает на 
нём». Иоанн.3:36

Дорогие друзья, давайте и мы пос-
тупим по примеру пастухов, «пойдём» в 
Вифлеем!

Ангел сказал пастухам, они услы-
шали и поверили, и сказали друг другу:  
«Пойдём в Вифлеем и посмотрим…»

И я приглашаю вас в чудное путешес-
твие в мир Евангелия, которое поможет 
вам увидеть ещё раз это чудесное собы-
тие, — рождение Спасителя мира.

Особенно хорошо описаны события, 
связанные с рождеством Христа, еванге-
листами Матфеем и Лукой. Лука описал 
эти события более детально. Он боль-
ше подчеркнул человеческую ипостась 
Христа, тогда как в Евангелии от Иоан-
на больше освещается Его Божествен-
ная сущность.

«Ибо Сын Человеческий  пришёл  
взыскать и спасти погибшее».  Лк. 19:10

Рассказывая о Христе, Лука выявля-
ет Его человеческую природу. Он про-
слеживает Его родословную от  Адама и 
подробно описывает Его мать, Его мла-
денчество и детство.

«В шестой же месяц послан был Ан-
гел Гавриил от Бога в город Галилейс-
кий, называемый Назарет,

К Деве, обручённой мужу,именем 
Иосифу, из дома Давидова; имя же Деве: 
Мария. Ангел, вошед к Ней, сказал: ра-
дуйся, Благодатная! Господь с Тобою; 
благословенна Ты между жёнами. Она 
же, увидевши его, смутилась от слов его 
и размышляла, что бы это было за при-
ветствие. И сказал Ей Ангел: не бойся, 
Мария, ибо Ты обрела благодать у  Бога; 
И вот,зачнёшь во чреве, и родишь Сына, 
и наречёшь Ему имя; Иисус; Он будет ве-
лик и наречётся Сыном Всевышнего; и 
даст Ему Господь Бог престол Давида, 
отца Его; И будет царствовать над до-
мом Иакова вовеки, и Царству Его не 
будет конца. Мария же сказала Ангелу: 
как будет это, когда я мужа не знаю? Ан-
гел сказал Ей в ответ: Дух Святый найдёт 
на Тебя, и сила Всевышнего осенит Тебя; 
посему и рождаемое Святое наречётся 
Сыном Божьим;

Вот, и Елизавета, родственница Твоя, 
называемая неплодною, и она зачала 
сына в старости своей,и ей уже шестый 
месяц; Ибо у Бога не останется бессиль-
ным никакое слово. Тогда Мария сказа-
ла: се, раба Господня; да будет Мне по 
слову твоему. И отошёл от Неё Ангел». 
Лука 1: 26-38

Более 430 лет до этого явления Анге-
лов, Израиль не имел пророческого сло-
ва  от Бога. Много различных событий 
произошло в жизни Израиля, но Бог не 
говорил уже с ними через пророков и ан-
гелов, как это было прежде.

Но приход Сына Его на землю в об-
разе человеческом, чтобы стать Агнцем 
Божьим, закланным за грехи мира, был 
частью совершенного Божественного 
плана спасения мира сего. Бог Отец пос-
лал своих посланников неба, небесных 
воинов, чтобы возвестить об этом миру. 
Бог открывал Свой план через пророков 
людям задолго до Рождества.

Факт рождения Иисуса Христа — 
это подтверждение достоверности Свя-
щенного Писания.

Учение апостолов основывалось на 
пророчествах, которые уже сбылись и 
ещё будут сбываться.

Рождество Христово— это великий 
праздник для всех христиан, это время 
радости и торжества; это время, когда 
мы с особой силой осознаем силу любви 
нашего Бога отца и Его благодати.

Желаю вам, дорогие братья и сест-
ры, в этот святой день принести благо-
дарность Богу за Его великий план на-
шего спасения, за Его  любовь и милость 
к нам, за радость и надежду, которые Он 
нам даровал.

Пусть путь ваш 
следования за Господом 

освещает рождественская 
звезда!  Счастливого вам 

Рождества!

Радуйтесь, Свет
пришёл в нашу жизнь!

В эти Рождественские дни желаю, чтобы Господь наполнил наши 
сердца неизреченной радостью, миром и любовью.
Весть о том, что родился Сын Божий Иисус Христос, даёт нам 
особый повод для радости.
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Рождество — один из самых 
красивых и любимых празд-
ников всех, так называемых 

«христианских»,  стран мира.  Сле-
дуя древней традиции, люди ходят 
друг к другу в гости,  говорят доб-
рые слова, пишут поздравительные 
открытки, дарят подарки —  тем са-
мым осознавая это или нет, пробуют 
подражать примеру Бога, подарив-
шего человечеству самый великий 
подарок — Иисуса Христа!  

Несколько лет назад, во время 
Рождественских праздников хрис-
тианские средства массовой инфор-
мации США озаглавили свои рож-
дественнские программы общим за-
головком — «Рождеству — вернуть 
Иисуса Христа!». Опросы, прове-
денные в рамках этой акции, пока-
зали, что огромное колличество лю-
дей, празднуя Рождество, не имеют 
ни малейшего представления о биб-
лейском значении Рождества Иису-
са Христа.  Праздничная суета, мис-
тицизм и язычество  с годами затми-
ли  истинное значение этого истори-
ческого факта.

В данной статье  моя цель-сфоку-
сировать  внимание читателя только 
на одном, но весьма значимом,  на мой 
взгляд, аспекте боговоплощения.

Пророк Исаия — неоспоримый 
авторитет Ветхого Завета,  один из 
так называемых больших пророков.  
Книга названная его именем одна из 
самых больших книг Библии, по кол-
личеству глав равная колличеству 
книг  канонической Библии. По его  

пророческим предсказаниям совре-
менники Иисуса Христа ориенти-
ровались и ждали  прихода Мессии. 
Сам Иисус Христос во время Свое-
го земного служения неоднократно 
цитировал отрывки из этой книги. 

В девятой главе пророк  Исаия 
приоткрывает завесу будущего зна-
комя последующих читателей кни-
ги и своих современников с рожде-
нием обещанного Богом Избавите-
ля, который не только восстановит  
разрушенное богопоклонение, но 
вернет Божьим людям  потерянную 
радость  общения с Богом. По тра-
дициям того времени, просвещен-
ный от Духа Божия, пророк Исаия 
называет несколько характеристик 
определяющих миссию Мессии.  В 
русском синодальном переводе Биб-
лии перечисленны пять таких имен-
характеристик, которые в итоге на-
званы: «Его Имя». Но древне-еврей-
ский текст передает одно сложное 
имя состоящее из нескольких слов 
объединенных в одно слово, кото-
рое в русском варианте Торы пере-
ведено следующим образом:« Пэле-
йоэйц-эйль-гиббор-авиад-сар-ша-
лом». Библейские ученные иследуя 
этот открывок сходятся во мнении, 
что  «так как последующих три ти-
тула состоят каждый из двух слов, 
поэтому не исключено , что перво-
начально каждая пара слов означа-
ла один титул, поэтому титул «Чуд-
ный Советник» следует рассматри-
вать как одно». (Толковая Библия 
МакАртура)

Как известно, в древности  имя 
характеризовало человека. И тогда, 
когда имя переставало объективно 
отображать человека, ему давалось 
новое имя, как это произошло, на-
пример, в истории с Иаковом, на-
званным Израилем (Быт.32:28), или 
с Ноеминью переименованную Ма-
рою (Руф.1:20).

Что касается имен Бога, то Его 
Имена несут в себе не только ха-
рактеристики Его качеств, но более 
того, Его Имена несут в себе надеж-
ду и спасение для верующих и упо-
вающих на Него. Еврейский царь 
Давид говорит: «Помощь наша — в 
имени Господа». (Пс.123:8) 

Пророк Исаия характеризуя 
Мессию первым характерным качес-
твом Его Имени, называет Его Чуд-
ным Советником. В современном 
русском переводе Библии это пере-
ведено как «Чудотворный Совет-
ник» — т.е. чьи советы совершают 
чудеса.

Будучи отцом четверых детей и 
пастором церкви, я заметил одну 
характерную черту объединяющую 
людей разных возврастов и поко-
лений — это неспособность прини-
мать советы. Человека отвергающе-
го советы Библия называет глупым, 
а принимающего советы — мудрым. 
«Путь глупого прямой в его глазах; 
но кто слушает совета, тот мудр».
Прит.12:15 Особенно ярко это ка-
чество выражается во время взрос-
ления у подростков и молодежи, но 
оно не чуждо и людям почтенного 
возвраста!  С другой стороны, попа-
дая в сложные жизненные ситуации, 
человек вдруг обнаруживает острую 
необходимость в совете, в подсказ-
ке,  и тогда, сломя голову, бросается 
искать совета… 

Имя Ему: 

ЧУДНЫЙ СОВЕТНИК
Иван 
ОСЕЛЬСКИЙ,
пастор, 
г. Сакраменто

«Ибо младенец родился нам — Сын дан нам; владычест-
во на раменах Его, и нарекут имя Ему: Чудный, Советник, 
Бог крепкий, Отец вечности, Князь мира». (Ис.9:6)
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Толковый словарь Ожегова оп-
ределяет совет — «как мнение, вы-
сказанное кому-то, по поводу того, 
как ему поступить, что сделать; это 
наставление, указание».  Возвраща-
ясь к  идее праздника Рождества, мы 
должны вернуться к Божественно-
му Замыслу, а именно: в воплощении 
Иисуса Христа Бог вновь напомина-
ет человечеству, погрязшему в грехе 
гордости и самодостаточности, что 
мы нуждаемся в авторитетной помо-
щи Божественного Советника, чьи 
советы возвратят нас  к полноцен-
ной жизни и неподдельной радости. 

Разрешите задать Вам вопрос: 
«если Вы разумный человек, чьи-
ми советами Вы пользуетесь? Кто 
Ваш советчик? Кто является Ва-
шим авторитетом?»  Исаия говорит 
о Мессии: « почиет на нем Дух Гос-
подень, дух премудрости и разума, 
дух совета и крепости, дух ведения и 
благочестия;»(Ис.11:1-4)  Этот отры-
вок приглашает верующих восполь-
зоваться Мессией, как Советником.  

Четыре Евангелия повествуют 
нам о том, как некоторые люди, со-
прикасавшиеся с Исусом Христом, 

искали у Него совета и получая его, 
становились по-настоящему счас-
тливыми. Другие же были настоль-
ко самодостаточны, что Иисус дол-
жен был констатировать факт свое-
го служения следующим образом: 
«Блаженны нищие духом, ибо их 
есть Царство Небесное».(Матф.5:3)  
Блаженны только те, кто ощуща-
ет свою постоянную потребность в 
Боге и Его совете! Блаженны только 
те, кто применяют советы Евангелия 
в своей повседневной жизни.

Некоторое время тому назад  я 
разговаривал с человеком который 
из-за надорванных взаимоотноше-
ний с некоторыми людьми из его 
церкви, перестал посещать богослу-
жения. Его тяготили, как он гово-
рил, сплетни, которые ходили о нем.  
Меня, как постороннего человека в 
их городе, он просил посоветовать 
ему, как разрешить этот вопрос.  Как 
верующий человек, я посоветовал 
применить к его ситуации рекомен-
дацию решения конфликтных ситу-
ациий, которую предложил Иисус 
Христос: «Если согрешит  против 
тебя брат твой, то пойди и обличи 

его. Если не послушает возьми двух 
или трех свидетелей. Если не послу-
шает скажи церкви.. если не послу-
шает церкви, то да будет он тебе мы-
тарем и грешником». ( Матф.18:15 и 
далее) На что, этот человек, назы-
вавший себя христианином , отве-
тил: «мне нет времени заниматься 
этим… так и вся жизнь уйдет на вся-
кую ерунду!» Его слова меня ошело-
мили! Если советы Господа, если со-
веты Евангелия  это ерунда, то кто 
является твоим советчиком?  Божий 
человек вместе с царем Давидом го-
ворит: «Направь меня на истину 
Твою и научи меня, ибо Ты Бог спа-
сения моего; на Тебя надеюсь всякий 
день» Пс.24:5

Праздник Рождества  2008 года 
— это еще одно напоминание Бога 
о том, что нам послан Мессия чье 
Имя — Чудный Советник, чьи сове-
ты совершают чудеса, преобража-
ют исполняющих их в славный образ 
Божьего Сына!  Аминь!

С  Рождеством 
Христовым! 
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Мы размышляем, 
говорим, поем о 
таких вещах, как 

мир, благость, надежда; 
вспоминаем о таких поня-
тиях, как доброта, любовь 
к ближним, внимание, со-
страдание, благотвори-
тельность, в конце концов. 
В этот особый рождест-
венский период мы стара-
емся отложить все, забыть 
о своей работе, проблемах 
и переживаниях для того, 
чтобы собраться семьями, 
обменяться подарками и 
с радостью и весельем от-
метить этот праздник. Не-
ужели все это, что мы от-
мечаем, говорим, празд-
нуем ежегодно, не откры-
вает нам суть праздника 
Рождества? 

К сожалению, нет. То, 
что мы говорим, поем, со-
бираемся вместе, дарим 
друг другу подарки — это 
прекрасно и замечатель-
но, однако все это если не 
«поглощает полностью», 
то, по крайней мере, затме-
вает истинную суть празд-
ника Рождества. Итак, что 
же такое Рождество?

Чтобы ответить на этот 
вопрос, я предлагаю про-
читать, что говорит нам об 
этом первоисточник, Биб-
лия. В Евангелии от Мат-
фея 1:18-21 написано:

«Рождество Иисуса 
Христа было так: по обру-
чении Матери Его Марии с 
Иосифом, прежде нежели 
сочетались они, оказалось, 
что Она имеет во чреве от 
Духа Святого. Иосиф же 

ЧТО ТАКОЕ 
РОЖДЕСТВО?

Сергей 
ТАРАСЕНКО,
пастор, 
г. Санта-Барбара

Что же такое Рождество? Вы, навер-
няка, думаете сейчас, что этот вопрос 
неуместный, потому что люди во всем 
мире если не активно отмечают, то, по 
крайней мере, знают значение и суть 
этого христианского праздника. Мы 
ежегодно, в праздник Рождества, не-
зависимо от нашей религиозной прина-
длежности, отмечаем наивысшие чело-
веческие ценности, не правда ли? 
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муж Ее, будучи праведен и 
не желая огласить Ее, хо-
тел тайно отпустить Ее. Но 
когда он помыслил это, — 
се, Ангел Господень явил-
ся ему во сне и сказал: Ио-
сиф, сын Давидов! не бой-
ся принять Марию, жену 
твою, ибо родившееся в 
Ней есть от Духа Свято-
го; родит же Сына, и наре-
чешь Ему имя Иисус, ибо 
Он спасет людей Своих от 
грехов их». 

Итак, что же случилось 
в этот удивительный день 
Рождества Христова? Кто 
же поистине пришел на эту 
землю, и для чего это было 
нужно? Обескураженный 
Иосиф получает чудот-
ворный ответ, когда Ангел 
является ему во сне и го-
ворит: «Родит же Сына, и 
наречешь Ему имя Иисус, 
ибо Он спасет людей Сво-
их от грехов их». 

Из этого рождествен-
ского текста Священного 
Писания мы узнаем, что 
Иисус Христос пришел на 
эту землю, родился, как 
обыкновенное дитя, для 
того, чтобы спасти людей 
Своих от грехов их. Одна-
ко тут же возникает воп-
рос: неужели Христос спас 
людей лишь своим рожде-
нием на этой земле? Ко-
нечно же, нет; рождество 
было всего лишь началом 
удивительного Божьего 
замысла нашего спасения. 

Когда Христос родил-
ся в Вифлееме Иудейс-
ком более 2000 лет тому 
назад, начался вселенс-
кий отсчет времени. Бог 
Отец решил спасти чело-
вечество от вечной поги-
бели: Он послал Своего 
Сына на эту землю, Бог 
Сын родился, как обык-
новенный человек, рос, 
как обыкновенный чело-
век, прожил безгрешную, 
праведную жизнь, чтобы в 

назначенное Богом время 
отдать Свою святую жизнь 
ради нас на кресте. 

Мы никогда не сможем 
понять суть Рождества, 
если не поймем цели при-
хода Иисуса Христа на эту 
землю. Если цель Его воп-
лощения заключалась в 
спасении людей от вечной 
погибели, тогда история 
Рождества — без истории 
искупления — останется 
лишь удивительной леген-
дой, которая превратится 
лишь в еще один повод для 
всей семьи собраться за 
праздничным столом. 

Однако, то же Священ-
ное Писание, которое по-
вествует нам об истории 
Рождества, описывает нам 
и историю искупления. 
Пророк Исаия еще за 700 
лет до рождения Христа 
на этой земле открывает 
нам суть истории искуп-
ления, которая и придает 
Рождеству истинное зна-
чение. В книге пророка 
Исаии 53:1-6 сказаны та-
кие слова:

Кто поверил слышан-
ному от нас, и кому от-
крылась мышца Господ-
ня? Ибо Он взошел пред 
Ним, как отпрыск и как 
росток из сухой земли; 
нет в Нем ни вида, ни ве-
личия; и мы видели Его, 
и не было в Нем вида, ко-
торый привлекал бы нас 
к Нему. Он был презрен и 
умален пред людьми, муж 
скорбей и изведавший бо-
лезни, и мы отвращали от 
Него лице свое; Он был 
презираем, и мы ни во что 
ставили Его. Но Он взял на 
Себя наши немощи и понес 
наши болезни; а мы дума-
ли, [что] Он был поража-
ем, наказуем и уничижен 
Богом. Но Он изъязвлен 
был за грехи наши и мучим 
за беззакония наши; нака-
зание мира нашего [было] 
на Нем, и ранами Его мы 

исцелились. Все мы блуж-
дали, как овцы, соврати-
лись каждый на свою до-
рогу: и Господь возложил 
на Него грехи всех нас.

Самое главное, почему 
Иисус Христос пришел на 
эту землю, родился, как 
дитя, и прожил безгреш-
ную жизнь — чтобы при-
нести Себя в жертву за 
грехи каждого из нас.

Только теперь мы мо-
жем понять истинную суть 
и значение Рождества. Но 
только поймите меня пра-
вильно, я не хотел бы ом-
рачать этот светлый праз-
дник воспоминанием о ве-
ликих страданиях и жесто-
кой смерти Иисуса Христа 
на кресте Голгофы. Одна-
ко без Голгофы вифлеемс-
кие ясли не имеют никако-
го значения! 

К сожалению, во всей 
этой праздничной суете, 
которая наступает еже-
годно, мы забываем о том, 
Кто именно пришел на эту 
землю и о причине Его 
прихода. Ведь в день вели-
кого Рождества Христова 
родился не просто младе-
нец, не просто учитель, не 
просто великий правед-
ник, а родился Спаситель, 
Который пришел, чтобы 

спасти каждого из нас от 
вечной погибели. 

Смерть Иисуса Христа 
не означает, что сегодня 
мы не должны радовать-
ся и веселится Его рожде-
нию. Наоборот, Рождест-
во Христово должно стать 
одним из самых радост-
ных и веселых праздников. 
Но эти радость и веселие 
должны быть не искусст-
венными, не сезонными, 
не вызванными внешним 
праздничным убранством 
или же многолетними 
традициями.

Истинная радость 
должна исходить от ясно-
го понимания, что такое 
Рождество и личного зна-
ния Того, Чье рождение 
мы отмечаем в этот день. 

Я хотел бы, чтобы каж-
дый из нас задал себе два 
вопроса: «Что означает 
Рождество лично для меня 
и Кем для меня лично яв-
ляется Иисус Христос?» 

Ответы лишь на эти два 
вопроса станут определяю-
щими не только в том, как 
вы отметите праздник Рож-
дества в этом году, но и по-
могут вам дать ответ на са-
мый главный вопрос всей 
вашей жизни — вопрос ва-
шей вечной судьбы. 
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Композитор, написавший пре-
красную музыку, старается, 
чтобы его произведение было 

исполнено впервые талантливыми му-
зыкантами под руководством знаме-
нитого дирижёра. Цель композитора 
состоит в том, чтобы вся красота и бо-
гатство, вложенные в это произведе-
ние, были раскрыты пред взором це-
нителей искусства во всём величии и 
превосходстве.

Такой метод используют не толь-
ко в области музыки: такое же можно 
сказать и о художниках, архитекто-
рах, скульпторах и многих других лю-
дей искусства.

Однако, на Вифлеемских полях 
мы встречаем что-то совершенно дру-
гое, несоответствующее нашему че-
ловеческому пониманию и земному 
принципу.

В мир пришёл Спаситель. Родился 
Сын Божий, Владыка царей земных 
(Отк. 1:5). Тот, Который принёс всем 
людям великую радость, Кто прими-
рит землю с небом и спасёт людей сво-
их от грехов их (Мтф. 1:21). Соверши-
лось чудо из чудес, не поддающееся че-
ловеческому объяснению, но с любо-
вью принимаемое миллионами на этой 
земле. Разве не стоило собрать самых 
лучших глашатаев мира, которые, уви-
девши Рождественского Мессию, мог-
ли бы со всем искусством и мастерс-
твом  огласить всем живущим о столь 
великом и небывалом событии, проис-
шедшем на этой земле. Тем не менее, 
в эту незабвенную ночь Ангел Госпо-
день является пастухам, содержащим 
ночную стражу у стада своего, и им 
возвещает о рождённом Младенце и 

указывает путь к яслям. Для них ан-
гельский хор исполняет потрясающий 
гимн хвалы и ликования, в котором 
прозвучала вся программа воплотив-
шегося в мир Сына Божьего (Луки 2: 
13-14). 

В принципе,  для нас сегодня это 
уже не ново, мы так много об этом слы-
шим, так часто говорим и проповеду-
ем, особенно в рождественские празд-
ничные дни. И всё же вопрос остаётся 
открытым. Неужели во всём Вифле-
еме и его окрестностях в эту ночь не 
нашлось ни одного человека, более до-
стойного, чем эти пастухи, кто бы мог 
принять и понести эту весть дальше? 
Почему именно им явились ангелы и 
им первым возвестили о тайне вопло-
щения, в это время, когда все гостини-
цы в Вифлееме были заполнены до от-
каза, прибывшими из многих мест для 
всеобщей переписи населения? 

 Бог всегда руководствуется Сво-
ими Божественными принципами, ко-
торые зачастую заставляют нас ос-
тановиться и задуматься. В Его очах 
это и были самые способные и самые 
талантливые, верные и близкие Ему 
люди. Они с величайшей точностью, 
вдохновением и торжеством пойдут и 
расскажут всему миру о том, что про-
изошло в Вифлееме в эту тёмную ночь 
Рождества.

Мы сегодня читаем и радуемся 
этой вести, наши сердца переполнены 
торжеством и ликованием, и каждый 
раз по-новому впитываем всем своим 
существом каждое слово этого повес-
твования. Его читают миллионы, чита-
ют на протяжении двух тысячелетий. 
Читают простые люди и доктора наук, 

и в равной степени те и другие находят 
удовлетворение для своей души. Это 
повествование, переданное нам пасту-
хами, содержит в себе глубочайший 
смысл и величайшую доктрину 
спасения человечества.

Бог открывает Свои тайны 
тем людям, которые способ-
ны, смирившись, принять Его 
Слово и передать его другим 
людям в такой форме, как 
того желает Бог, независи-
мо ни от места, ни от вре-
мени, ни от обстоятельств. 
Так было с Ноем во время 
строительства ковчега, так 
было с Моисеем и со все-
ми Божиими пророка-
ми. Кто мог подумать, 
что гордый и непри-
ступный Савл когда-
то скажет о себе, что 
Господь Иисус Хрис-
тос после воскресения 
Своего «…Явился Кифе, 
потом двенадцати; … А 
после всех явился и мне, 
как (некоему) извергу. Ибо 
я наименьший из Апостолов, 
и недостоин называться Апос-
толом, потому что гнал церковь 
Божию» (1 Кор. 15: 5,8-9)?

Бог посылает свои откровения сми-
рённым и кротким, которым и в голову 
не приходит выдать за своё собствен-
ное то, что они получили от Господа. 
Приходилось встречать людей, кото-
рые имеют познания во многих облас-
тях, но не имеют никакого откровения 
от Бога. И когда ближе знакомишься 
с такими людьми, то замечаешь, что в 
этом человеке затаилась гордость. И 
поэтому Божественный источник для 
них недостигаемый. А как часто, с со-
жалением, приходится наблюдать за 
некоторыми проповедниками, горде-
ливо и свободно ведущими себя за ка-
федрой! Они не понимают того, что  

СВИДЕТЕЛИ 
РОЖДЕСТВА 

Петр 
Михайлович 
Сидляревич
 президент  
объединения 
Midwest

«В той стране были на поле пастухи, которые содер-
жали ночную стражу у стада своего. Вдруг предстал 
им Ангел Господень, и слава Господня осияла их; и 
убоялись страхом великим».
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всё, что они стараются препод-
нести людям, ничего общего не имеет 
с Божественным откровением: «А вот, 
на кого Я призрю: на смирённого и со-
крушённого духом и на трепещущего 
пред словом Моим» (Ис. 66:2).

 Праздник Рождества из года в год 
напоминает земному люду: «Посмот-
рите на Бога, лежащего в яслях, оста-
вившего сонмы ангелов, славу и вели-
чие, принявшего на Себя такую сла-
бую телесную хижину для того чтобы, 
поднять вас из праха и возвести на вы-
соту». «Чем же ты гордишься, бедный 
человек? Разве ты не видел гордых, 
стоящих твёрдо и уверенно сегод-
ня, а завтра лежащих в пыли, сегодня 

здоровых, а завтра в слезах от смер-
тельного приговора, сегодня красивых 
и стройных, а завтра на костылях, ис-

кажённых от различных болезней? 
«Кто не убоится Тебя, Господи, и 
не прославит имени Твоего? Ибо 

Ты един свят. Все народы прийдут и 
поклонятся пред Тобою» (Откр. 15:4).

Как хочется сказать каждому мо-
лодому человеку: «Вглядись в морщи-
ны своих родителей, дедушек и бабу-
шек — это сторожевые знаки для тебя: 
проводи свою жизнь разумно, она 
очень скоротечна, прислушивайся к 
мудрым советам, смиряйся и Бог даст 
тебе благодать, ищи Божиих откро-
вений и неси их погибающим, пока ты 
можешь говорить и ходить, понимать 
и слышать».

Пастухи понесли рождественс-
кую весть с предельной точностью и 
со страхом. Так ли и мы, служители 
последнего времени, стараемся в точ-
ности передать Божие Слово? Поче-
му так много заблуждений и искаже-
ний? Слово Божие отвечает на этот 
вопрос: «Потому что все ищут своего, 
а не того, что угодно Иисусу Христу» 
(Фил. 2:21).

Человеку не хочется следовать 
примеру Рождённого Спасителя. От 
самого рождения ребёнок старает-
ся утвердить своё «я», доказать, что 
он не хуже других. Так, по мере воз-
растания, растёт самоутверждение, 
самолюбие, гордость и стремление к 
превосходству. 

Только те, кто всей душой про-
никлись духом Рождества и Голгофы, 
смогли распять свою плоть со страс-
тями и похотями и стали пригодны-
ми для того, чтобы донести утопаю-
щим в грехах слова надежды, любви и 
утешения.

Благодаря таким вот пастухам, ис-
тина передаётся из уст в уста на протя-
жении тысячелетий. И в вечности каж-
дый спасённый будет иметь возмож-
ность отблагодарить того, кто принёс 
ему однажды эту чудную спаситель-
ную весть. Все они вместе сложат вен-
цы у ног Спасителя, Кто был причиной 
этого чуда и торжества.

И нет другого варианта достичь это 
чудное мгновение, как пройти тем же 
путём, которым прошёл Иисус Хрис-
тос от Вифлеемских яслей через Гол-
гофу, на трон Небесного Отца.

Спала земля, темнотою объята, 

Звезды бросали лучи косые.

И не было тех, кто мощным набатом

Её встряхнул бы для встречи с Мессией!

А надо было бы, очень надо

Ударить в литавры, ударить в гонги,

И всех, пробудив, послать отряды

С вестью Рождественской по дорогам.

 

И спящим, тревожным простым диалогом,

Всё рассказать предельно ясно,

Что мир к нам вернулся, нарушенный с Богом,

В славном послании лежавшем в яслях. 

  

Что спать — преступленье в такое время,

Когда небеса поют пред Младенцем,

Когда в незначительном Вифлееме

Забилось Божьего Сына сердце.

  

И снова бежать, бежать в столицу,

Где знать укрылась в роскоши пышной,

Где в храме листают святые страницы,

А детям тайно приговор пишут.

  

А позже двинутся массой народа,

С множеством факелов к царским покоям.

И плотным кольцом разметавшись у входа,

Принудить Ирода план перекроить.

  

Разрушить преступнейшие намерения,

Злостное дело предав оглашению.

Его повести на поклоненье,

Заставить просить у Мессии прощенье.

   

И там, при народе, лишить полномочий,

За умысел страшный, за все злодеяния,

И в чудном блаженстве рождественской ночи,

Мессии присвоить царское званье.

 

Но было не так, готовилась бойня,

Точились мечи, направлялись копья.

И гвардия Ирода вскоре бойко,

Пятнала невинных малюток кровью.

 

А тот, Кто оставил на небе троны,

Надежно был спрятан рукой Покровителя,

Чтоб всем обездоленным и угнетённым

Явиться Спасителем.

«Спала 
земля, 

темнотою
объята…» 
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Размышляя о событиях Рождест-
ва, важно задуматься о том, како-
ва должна быть наша реакция на 

факт и обстоятельства этого события, 
чему учит нас Рождество. В этом отно-
шении полезно будет посмотреть и на 
Самого Христа и на свидетелей Его рож-
дения — ангелов и людей.

ПРИМЕР ГОСПОДА ИИСУСА 
ХРИСТА

Рождение Иисуса Христа показыва-
ет нам Его смирение.

Бог мог прийти в мир в любом месте 
и любым способом, каким бы только по-
желал, но Он избрал родиться, не имея 
ни власти, ни богатства, ни привилегий. 
Он избрал наиболее непритязательные 
и смиренные обстоятельства, сопутс-
твовавшие Его рождению: родился под 
подозрением в незаконном рождении, в 
бедной деревенской семье, рядом с жи-
вотными, где Его даже некуда было по-
ложить, кроме как в кормушку для ско-
та. И лишь презираемые всеми пастухи 
пришли к Нему в день Его рождения. 
Когда Бог пришел в мир, Он родился не 
в центре политической власти — Риме, 
и не в центре религиозной власти — Ие-
русалиме, но в малоизвестной деревне, 
почти всеми игнорируемой (помните, ре-
лигиозные лидеры даже не удосужились 

пройти 8 км, чтобы увидеть Его). Чуть 
позднее в жизни Иисуса снова окружа-
ли довольно скромные обстоятельства, 
когда на Него охотились власть имею-
щие (Ирод и его люди), и Ему пришлось 
скрываться в Египте. Вот как Бог решил 
представить самое важное рождение из 
когда-либо произошедших — Его собс-
твенное. И Он сделал это, облекши его 
в одежды смирения, черты, которую до 
Христа практически никто из язычников 
не принимал за добродетель.

Нам нужно научиться от смиренно-
го рождения Иисуса тому, чтобы самим 
быть смиренными. Хотя мы знаем, что 
смирение — это славная благочести-
вая черта, мы можем все же оставаться 
очень гордыми (по крайней мере, внут-
ри себя). Но обратите внимание, как 
единственный, кто имел право быть гор-
дым, — Бог, — стал смиренным Младен-
цем, рожденным практически в наихуд-
ших обстоятельствах. Конечно, выбор 
родиться в таких условиях имел целью 
показать нам некоторые уроки относи-
тельно того, как мы должны жить.

ПРИМЕР АНГЕЛОВ И ЛЮДЕЙ
Поведение людей и ангелов во вре-

мя рождения Иисуса также учит нас 
правильной реакции на это событие. 
На рождение Иисуса Христа мы, как 

и они, должны ответить прославле-
нием/поклонением, свидетельством, 
размышлением.

Многочисленное воинство анге-
лов славило и взывало: «Слава в вы-
шних Богу» (Луки 2:14), а волхвы «пад-
ши, поклонились Ему» (Матф. 2:11). Это 
один из чистейших и наилучших откли-
ков на рождение Иисуса. Почему бы нам 
не поступить таким же образом — пря-
мо сейчас поблагодарить Бога за Его 
скромное рождение?!

Пастухи рассказали о том, что им 
было возвещено о Младенце (Луки 2:17), 
а Анна «говорила о Нем всем, ожидав-
шим избавления в Иерусалиме» (Луки 
2:38). Мы с вами должны быть подоб-
ны человеку, который охвачен чувством 
любви к своему возлюбленному и не мо-
жет об этом молчать. Мы не можем не 
рассказывать о Том, Которого любим. 
Мы должны свидетельствовать другим о 
нашем дорогом Господе.

Мария «сохраняла все слова сии, 
слагая в сердце своем» (Луки 2:19). Нам 
нужно снизить темп жизни и пораз-
мышлять над истинами, связанными с 
рождением Иисуса. И особенно в сует-
ливое время рождественских праздни-
ков необходимо найти время и подумать 
о важности и значении того, что же на 
самом деле произошло, когда Бог стал 
человеком.

Прославление Господа и поклонение 
пред Ним, размышление над истинами, 
связанными с рождением Иисуса, сви-
детельство другим людям о рожденном 
Спасителе, смирение в личной жизни — 
вот такой должна быть наша реакция на 
рождение Иисуса Христа. Этому учит 
нас родившийся Младенец и избранные 
Богом свидетели Его рождения.

НАША РЕАКЦИЯ 
НА РОЖДЕНИЕ 
ИИСУСА ХРИСТА

Брюс АЛВОРД
профессор 
Нового Завета, 
преподаватель 
Ирпенской 
библейской 
семинарии

В рождественские дни мы по-особенному радуемся 
рождению Искупителя, Мессии. Мы также по-особен-
ному благодарим Бога за то, что Он так возлюбил мир, 
что оставил славу совершенных небес, где Его прослав-
ляли мириады ангелов, и, ограничив Себя человечес-
ким телом и несовершенством, стал одним из нас, чтобы 
умереть вместо нас, дабы мы могли жить с Ним.
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Так возвещали ангелы. 
Когда они отошли на 
небо, пастухи поспе-

шили в Вифлеем, где увидели 
Марию, Иосифа и Младенца, 
лежащего в яслях. Возвра-
щаясь из Вифлеема, пасту-
хи славили и хвалили Бога за 
все, что слышали и видели.

С тех пор прошло мно-
го лет. На протяжении этого 
времени все новые и новые 
поколения спасенных славят 
и хвалят Бога за рождение 
Того, Кому дали имя Эмма-
нуил, то есть «с нами Бог», 
радуются о приходе в мир 
Того, Кто спас нас от грехов 
наших.

День Рождества для нас 
— это всегда радость. И в 
этой радости мы можем не 
осознавать или забывать о 
том, что воплощение Божия 
Сына, которое подарило для 
всех людей великую радость, 
было для Него Самого вели-
ким уничижением. «Он, бу-
дучи образом Божиим, не по-
читал хищением быть равным 
Богу; но уничижил Себя Са-
мого, приняв образ раба, сде-
лавшись подобным челове-
кам и по виду став, как чело-
век…» (Фил. 2:6-7). Обычно 
мы, когда думаем или гово-
рим об уничижении Господа 
Иисуса Христа, имеем в виду 
время Его ареста, страданий 
и смерти. Но Слово Божие 
учит нас, что уничижение 
Господа начинается с само-
го начала Его воплощения: 
«…но уничижил Себя Само-
го, приняв образ раба». Мы, 
как люди, можем не осозна-
вать этого, потому что рож-
дение в этот мир для нас не 

является уничижением. Но 
для Сына Божьего стать че-
ловеком значило опусто-
шить, уничижить Себя. Бог 
Сын добровольно пришел в 
наш мир, из любви к нам и в 
послушании воле Бога Отца 
(Иоан. 17:4; Еф. 5:2, 25; Евр. 
10:7, 9). При этом Он добро-
вольно уничижил и смирил 
Себя.

Уничижение Господа на-
чиналось с отказа от почес-
тей и славы, воздаваемых 
Ему на небесах (Иоан. 17:5), 
в сокрытии на время в чело-
веческой природе присущей 
Ему неотъемлемой славы, 
славы Божества (мы долж-
ны понимать, что при Своем 
воплощении Бог Сын сохра-
нил все атрибуты Божества 
и оставался в полной мере 
Богом, так как не может из-
меняться; перемены про-
изошли не в Его Божествен-
ной природе, а в способе яв-
ления Себя людям). Иисус 
Христос отказался также от 
личной Божественной влас-
ти. Будучи во плоти, Он пол-
ностью подчинил Себя воле 
Отца (Мтф. 26:39; Иоан. 5:30) 
и водительству Духа Святого 
(Мтф. 3:16; 4:1). Христос от-
казался от привилегий Бога, 
от проявления Своих Бо-
жественных свойств (Мтф. 

4:3, 6; 13:55-56), от вечного 
богатства (2 Кор. 8:9). 

Уничижение — это не 
только оставление преиму-
ществ и славы, но и принятие 
Богом Сыном бесславной, 
ограниченной человеческой 
природы, образа раба. Вмес-
то божественной жизни Он 
стал жить жизнью человечес-
кой, принял на Себя обязан-
ность жить в соответствии с 
законом (Гал. 4:4). Уничиже-
ние включает в себя также 
величайшее смирение: явля-
ясь вечным Богом и Творцом, 
Иисус Христос был в послу-
шании у земных родителей 
(Лук. 2:51) и в полном пови-
новении у Бога Отца.

Впереди Иисуса Христа 
ожидало особенное уничи-
жение — смерть на кресте, 
смерть позорная и мучитель-
ная. Но свое начало уничи-
жение Сына Божия берет с 
того момента, как сила Все-
вышнего осенила Марию.

Для чего Сыну Божье-
му нужно было переживать 
такое великое уничижение? 
Писание говорит нам, что 
Бог Сын воплотился, чтобы 
явить нам Отца (Иоан. 1:18), 
разрушить дела Диавола (1 
Иоан. 3:8), быть судьей жи-
вых и мертвых (Деян. 10:42; 
Иоан. 5:27), дать нам пример 
(1 Петр. 2:21). Но главная 

цель воплощения и связанно-
го с ним уничижения — иску-
пительная крестная смерть 
за грехи всех людей. Христос 
должен был стать человеком, 
жить среди людей и в обста-
новке их ограничений, при-
нять смерть за нас (Евр. 2:14-
18) и обогатить нас Своей ни-
щетой (2 Кор. 8:9).

Величайшее дело во все-
ленной было совершено в 
величайшем уничижении и 
смирении. В этом — пример и 
научение для всех нас: всякое 
служение требует смирения и 
самоуничижения; чем больше 
служение, тем больше нужно 
смиряться и уничижаться.

Мы не знаем и не можем 
до конца понять, как наш 
Господь совершил Свое уни-
чижение. Мы принимаем эту 
истину верой. Уничижение 
Христа открывает нам Бога, 
его любовь к нам и показы-
вает, чем было, что значило 
рождение в этот мир для Са-
мого Сына Божьего.

Рождество Иисуса Хрис-
та — это светлый, радостный 
праздник. Это день славы и 
хвалы Господу за рождение 
Мессии Спасителя. Мы ра-
дуемся и должны радоваться 
в этот день. Но будем также 
помнить и о том, что значило 
рождество для Самого Рож-
денного, о том, какое уничи-
жение Он при этом испытал. 
Будем помнить, чтобы еще 
лучше, еще искренней сла-
вить нашего Господа и Спа-
сителя, чтобы от всего сердца 
петь: «Слава в вышних Богу, 
и на земле мир, в человеках 
благоволение!»

РОЖДЕСТВО – 
РАДОСТЬ И УНИЧИЖЕНИЕ

Владимир
НАГИРНЯК
преподаватель 
Ирпенской 
библейской 
семинарии

«Слава в вышних Богу, и 
на земле мир, в человеках 

благоволение!» 
Луки 2:14
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СЕРЕДИНА 30-Х ГОДОВ, 
СЕЛО НАГОРЯНЫ, МОЛДОВА 
(В СТРАНЕ ХОЗЯЙНИЧАЛА 
РУМЫНСКАЯ ВЛАСТЬ).

Евгения Гурмеза

Рождество празднова-
ли 25 декабря. Радость была 
тогда, невозможно словами 
передать! Мой отец был пас-
тором и всегда на Рождест-
во привозил из леса две ёлки, 
одну, побольше, в церковь, 
маленькую — домой. В цер-
кви и дома ёлку украшали в 
основном орехами, яблока-
ми, большими пряниками, 
иногда покупались конфеты 
в золотых обёртках. Стар-
шие сёстры с церкви легонь-
ко сшивали бумагу из тет-
ради, чтобы получились ме-
шочки. Бумажные мешочки 
наполняли бубликами, оре-
хами, пряниками и ложили 
под ёлку. Во время утренне-
го служения все дети сидели 
тихо, как мышки: подарки бу-
дут давать. Если оставались 
лишние мешочки, то потом 
раздавались бедным. Я пом-
ню моё первое выступление 
в собрании именно потому, 

что оно произошло на Рож-
дество. Мне тогда было пять 
или шесть лет. За несколько 
дней до Рождества отец дал 
мне мандолину и сказал нам 
со старшей сестрой, чтобы 
мы выучили псалом «Тихая 
ночь». Мы начинали петь, а 
он говорил: « Пойте не гром-
ко «Тихая ночь», пойте, буд-
то ночь на улице, «Дивная 
ночь», чтобы тихое эхо раз-
давалось: «Дремлет всё». Тя-
ните, тяните «Ли-и-ишь не 
спи-и-ит»!

Помню, к нам приходи-
ла моя тётя из другого села 
и слушала, как мы рассказы-
ваем стишки и поём рождест-
венские псалмы. А потом она 
давала нам подарки: брошеч-
ки, гребешки, ленты в воло-
сы, пряники, шоколадки. Я 
особенно помню шоколадки, 
потому что это была большая 
редкость для нас.

КОНЕЦ 40-Х, ГОРОД ЛУЦК, ВО-
ЛЫНСКАЯ ОБЛАСТЬ, УКРАИНА 

Павлишина Розалия

Папа у меня был очень 
хорошим, талантливым 
рассказчиком. Он умел 

рассказывать интересные ис-
тории и постоянно сочинял 
что-то новое. Поэтому все 
соседские дети любили бы-
вать у нас. Папа шил сапо-
ги, стучал молоточком и од-
новременно рассказывал. В 
рождественский вечер, 6 ян-
варя, дети тоже приходили и 
садились слушать. Ёлки у нас 
не было, но дом мы украша-
ли гирляндами из тонких со-
ломинок и газет ной бумаги. 

Папа рассказывал, как ро-
дился Христос, как пели ан-
гелы, как овечки стояли в 
хлеву, потом мы пели рож-
дественские песни. Обяза-
тельно «кутя»(варёная пше-
ница) стояла на столе. А но-
чью папа и мама ложили нам 
под подушку или под кро-
вать подарки. Это был пода-
рок от Иисуса. В подарках 
лежали печенья, конфеты — 
«подушечки» и какая нибудь 

ЗАЧЕМ ПРАЗДНОВАТЬ 

РОЖДЕСТВО
Вначале немного истории, как 

праздновалось Рождество раньше:

Наталья 
ГУРМЕЗА,
кореспондент, 
г. Такома
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обнова: сарафанчик, платье 
или рубашечка брату. 

СЕРЕДИНА 60-Х, ГОРОД 
КРАСНОДАР, РОССИЯ 

Татьяна Козюбенко

К сожалению, в бывшем 
Союзе тогдашние внешние и 
внутренние объстоятельства 
касались и церквей. Празд-
новали 25 декабря или 6 ян-
варя, но не было того ощуще-
ния праздника, как он прохо-
дит сейчас. Радость большая, 

особенная была на Новый 
Год. Тогда подростки, мо-
лодёжь проводили всю ночь 
в церкви и тогда же давались 
подарки. Но ёлку не ставили 
ни на Новый Год, ни на Рож-
дество. А если кто-то из де-
тей дома и заикался о ёлке, то 
мама нам говорила, что это 
мирской обычай, и у верую-
щих ёлки быть не должно.

Рождество было в этом 
плане поспокойнее, не та-
кое торжественное, если так 
можно сказать. Но в любом 
случае, в рождественское 
утро папа нас поднимал с 
постели, читал Слово Божье, 
мы молились, пели. И ещё вся 
семья зараннее готовилась и 
участвовала в рождественс-
ком служении. Все дети очень 
хорошо играли на струнных 
инструментах. Очень жалко, 
что в то время такой боль-

шой праздник не ощущался 
во всей полноте.

НАЧАЛО 70-Х, СЕЛО РОМАН-
КОВЦЫ, ЧЕРНОВИЦКАЯ ОБ-
ЛАСТЬ, УКРАИНА

Анатолий Щербатый

Подарки давались на Но-
вый Год. В новогоднюю ночь 
вся молодёжь сидела до утра 
в собрании. Но, тем не менее, 
Рождество оставалось Рож-
деством, и праздновали этот 
праздник 6 января. Проводи-
лись торжественные собра-
ния. И дети, и взрослые — все 
участвовали в служении. А 
перед праздником молодёжь 
собиралась по домам, чтобы 
делать дополнительные спев-
ки. Молодёжи было доста-
точно много, и нас заводили 
в «большую хату», так го-
ворили на обычно нежилую 
комнату в доме. Эта комната 
предназначалась для особо 
важных гостей и практичес-
ки никогда не отапливалась. 
Именно там мы проводили 
спевки. В «хате» было холод-
но, но хозяева компенсирова-
ли такое неудобство тем, что 
кормили нас вкусной свежей 
сдобой. Обычно, кто пер-
вый заходил в дом, старался 
влезть на большую, высокую 
кровать, со множеством по-
душек в вышитых наволоч-
ках. Понятно, что на кровати 
теплее и удобнее, чем на сту-
льях. Но была одна интерес-
ная вещь, которую я помню: 
по какой-то необъяснимой 
причине, хозяева всегда ста-
рались поднять кровать по-
выше, поставив вместо ножек 

литровые стеклянные банки. 
И однажды на кровать взо-
бралось слишком много на-
роду, и стеклянные банки, 
естественно, не выдержали и 
лопнули. Кровать свалилась 
вместе с молодёжью. Смеху 
было на Рождество!

1972 ГОД, ГОРОД БЕЛЬЦЫ, 
МОЛДОВА

Пётр Заворотный

Летом мы с моим другом, 
Володей Ткач, организова-
ли в церкви мужской хор. 
К Рождеству мы подошли с 
несколькими готовыми пес-
нопениями. И на одной из 
спевок мы предложили бра-
тьям восстановить колядки, 
которые не проводились у 
нас ещё с довоенной поры. 
Это было довольно риско-
ванно, потому что выступ-
ления вне молитвенного 
дома были тогда запреще-
ны. Но братья согласились. 
Собравшись вечером, мы 
поехали на городском авто-
бусе на окраину города и на-
чали колядовать. Поём у од-
ного дома, потом у другого. 
Обошли верующих в этом 
районе и двинулись по горо-
ду, переходя от дома к домy. 
Было удивительно слушать, 
как стройно и торжествен-
но звучали рождественские 
псалмы на морозном, чис-
том воздухе. Ночью мело-
дичные звуки разносились 
довольно далеко и были 
слышны многим. Я внача-
ле не особо обращал вни-
мания, но потом понял, что 
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нас становится всё больше. 
Когда мы дошли до друго-
го конца города, оказалось, 
что хор из 16 человек пре-
вратился в большую внуши-
тельную толпу примерно 
из 200 человек. Кто-то пы-
тался подпевать нам, кто-
то шёл молча. К пяти утра, 
уже порядком уставшие, 
мы подошли к дому одного 
из наших старших братьев-
служителей. Начали петь. 
Некоторое время в доме 
не включался свет, не было 
видно ни единного призна-
ка того, что нам собирают-
ся вообще открывать. На-
конец дверь распахнулась 
и на пороге появился пожи-
лой служитель церкви. Он 
рыдал навзрыд: «Вы даже 
не знаете, какое большое 
дело вы делаете! Какой же 
дорогой подарок вы пре-
поднесли мне, братья!» 

Сейчас праздник Рож-
дества всё более и бо-
лее приобретает ком-

мерческую основу. Дорогие 
подарки, завёрнутые в свер-
кающие упаковки, аромат-
ные свечи, ёлки в стеклян-
ных красочных игрушках и 

в бегающих 
лампочках, 
разноцветные 
лампочки на 
внешних фа-
садах домов. 
Без этих ат-
рибутов сов-

ременное Рождество не было 
бы Рождеством. Но для ис-
тинных детей Божьих вне-
шние признаки праздника 
совсем не страшны и не так 
плохи. Нет ничего плохо-
го в том,  чтобы собираться 

с родственниками и друзья-
ми за праздничным столом. 
Мы можем использовать 
это время, чтобы в братс-
ком общении славить и хва-
лить Бога, как пастухи, ко-
торые увидели славу Божию 
в рождённом Младенце. Нет 
ничего плохого в том, что-
бы гулять по вечерним пар-
кам и улицам и любоваться 
разноцветным, праздничным 
нарядом сверкающего горо-
да. Это может быть напоми-
нанием нам, что мы являемся 

светом грешному миру, от-
ражая свет, который принёс 
Христос, и Который Сам яв-
ляется светом. «Я свет при-
шёл в мир, чтобы всякий ве-
рующий в Меня не оставался 
во тьме»(Ин.12:46) Нет ни-
чего плохого в том, чтобы на 
Рождество дарить подарки. 
Главное, не забыть о самом 
главном подарке. Это Иисус 
Христос, Которого послал 
Отец на страдания и смерть 
ради нашего спасения. «Ибо 
возмездие за грех — смерть, 

Вы прочитали воспоминания о 
том, как праздновали Рождес-
тво в нашем прошлом, бур-
ном веке. Эти воспоминания 
разные, с долей грусти и сме-
ха. Это наша история. Заметь-
те, как менялся праздник, его 
внешний вид и атрибуты. Тем 
не менее, Рождество празд-
новали, к служениям готови-
лись, дарили подарки, и мы 
знаем об этом, потому что нам 
рассказали. 
А что будут помнить и знать 
наши дети? 
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а дар Божий —  жизнь вечная 
во Христе Иисусе, Господе 
нашем»(Римл.6:23).

Что же в таком случае яв-
ляется главным в празднова-
нии Рождества? Наверное, 
всё-таки, не как, а что мы 
празднуем.

В своё время Господь ус-
тановил праздновать Пасху, 
как напоминание об избав-
лении Израиля из египетско-
го рабства. И тогда же Гос-
подь установил, чтобы детей 
учили о значении и проис-
хождении Пасхи. С тех пор, 

ежегодно, в каждой еврейс-
кой семье старшие обязаны 
были рассказывать детям о 
том, как Господь вывел Свой 
народ из Египта и почему 
Израиль празднует Пасху.
(Исход 12:26-27, 13:9). Рож-
дество Господь не установил 
праздновать, но если во вре-
мя праздничного сезона мы 
расскажем детям, почему мы 
празднуем Рождество, объ-
ясним, зачем Бог сошёл на 
грешную землю в человечес-
ком виде, то тогда это будет 
самый настоящий праздник.

Мы празднуем Рождест-
во. Радостные улыбки на ли-
цах людей, торжество в гла-
зах. Под нарядными ёлками 
рядами, один на другой сло-
жены подарки, упакованные 
в яркую, цветную подароч-
ную бумагу. Фасады домов, 
офисов, улицы, всё украше-
но яркими бегущими огнями. 
Идёшь по улице, вдыхаешь 
чистый, прохладный воздух, 
любуешься разноцветными 
огнями и радость на душе, 
торжество и ликование. Ни-
чем нельзя заглушить празд-
ничное настроение! И благо-
дарность Господу за чудес-
ный праздник Рождества вы-
рывается из твоих уст непро-
извольно, потому что « от из-
бытка сердца говорят уста». 
А сердце в рождественские 
дни переполнено той особой, 
ничем не повторимой радос-
тью и поёт вместе с ангелами 
«Слава в вышних Богу и на 
земле мир и в человеках Бла-
говоление»! Мы становим-
ся соучастниками рождения 
Спасителя, вместе с пастуха-
ми приходим в пещеру, что-
бы увидеть новорожденного 
Младенца, вместе с волхвами 
дарим Ему наше признание, 
наше поклонение, вместе с 
Симоном скорбим, что Хрис-
тос не вечно будет Ребён-
ком и через 33 года «оружие 
пройдёт душу» Марии, по-
тому что Христос возьмёт на 
Себя грехи всего мира.

Мы празднуем Рождест-
во нашего Спасителя, и наши 
дети празднуют его вместе с 
нами! Мы должны праздно-
вать этот праздник и долж-
ны рассказать им, почему мы 
его празднуем. Мы должны 
им рассказать, чтобы, в свою 

очередь, они потом расска-
зали об этом своим детям. И 
тогда и дети наши, и дети де-
тей наших будут знать Спа-
сителя своего и благодарить 
и величить Его святое имя. 

В этом смысл празднова-
ния Рождества!

Мелания Тигиняну, 
6 лет, Такома, штат Вашингтон

«Рождество — это когда идёт снег 
и дарят подарки. На Рождество мы рас-
сказываем стишки в собрании и славим 
Иисуса за то, что Он родился».

Аня Кузьминская, 
9 лет, Ванкувер, штат Вашингтон

«Рождество — это важный празд-
ник. Мы встречаемся с родственника-
ми, дарим друг другу подарки. Самое 
главное на Рождество-это помнить, 
что родился Христос, чтобы спасти нас. 
Мне об этом рассказали мама и папа».

Джессика Васильева, 
11 лет, Эверет, штат Вашингтон

«Ёлка на Рождество-это просто 
украшение. Подарки не главное, но их 
дарят, чтобы дети радовались и были 
счастливы. Но настоящий смысл Рож-

дества в том, что родился Иисус Хрис-
тос, наш Спаситель».

Вадим Злипка, 
12 лет, Бельцы, Молдова

«Рождество важно для нас. В этот 
праздник мы должны быть счастливы-
ми, весёлыми и рассказывать людям о 
Боге. На Рождество мы должны сла-

вить Иисуса Христа за то что Он родил-
ся, чтобы быть нашим Спасителем».

Сергей Микерин, 
12 лет, Такома, штат Вашингтон

«Рождество — это день рождения 
Иисуса, и праздновать его надо. Пред-
ставь, что на твой день рождения ник-
то бы не вспомнил о тебе. Как бы ты 
себя чувствовал? Подарки на Рождест-

во хорошо дарить, но они не так важны. 
Самое главное-это славить Бога».

Д

,
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Рождение ребёнка в 
семье народа Божье-
го всегда ожидается 

с большой радостью и вос-
принимается как подарок 
от Господа. Родители верят, 
что он принесёт им благо-
словение, будет помощни-
ком и опорой, а может быть 
осуществит несбывшиеся 
мечты или закончит начатое 
дело.

В этом стихе пророк 
Исаия возвещает израиль-
скому народу о рождении 
Мессии двумя фразами, тем 
самым подчёркивая важ-
ность этого события. В на-
чале он говорит: «Ибо мла-
денец родился нам», а затем 
он как бы восклицает: «Сын 
дан нам». Далее он открыва-
ет тайну родившегося, сло-
вами  «владычество на ра-
менах Его». Старое русское 
слово «рамена» в переводе 
на современный язык обоз-
начает плечи. Иными слова-
ми, можно сказать:  «Влады-
чество или правление будет 
лежать на Его плечах». Стих 
заканчивается перечислени-
ем удивительных имен. Наш 
Мессия ещё в детстве удив-
лял Своих родителей и свя-
щенников в храме; Он был 
в их глазах Чудным. Затем 
Он вышел на служение и 

стал для людей Советником. 
Потом Он вступил в сраже-
ние, ради которого пришёл 
и победил, показав Себя 
Богом крепким. Своей по-
бедой Он отвоевал челове-
ка у властелина тьмы и вер-
нул ему вечность, явив Себя 
Отцом Вечности, и ушёл на 

небо; но оставил Своим уче-
никам удивительный пода-
рок — мир, став для них его 
Князем.

В эти радостные рож-
дественские дни, когда мы 
мысленно переносимся в 
Палестину и перед нашими 
взорами встают взволно-
ванные Мария с Иосифом, 
младенец в яслях, пастухи и 
поющие ангелы, давайте за-
глянем в наше воображение 
немного глубже и отчётливо 
нарисуем себе образ нашего 
Спасителя. Ведь у каждо-
го христианина этот образ 
есть, но каков он? Пред-
ставляем ли мы Его всегда 
маленьким и беззащитным, 
или может быть таким, ка-
ким Он изображен на мно-
гочисленных фресках и по-
лотнах — мягким и всепро-
щающим, молодым челове-
ком; или мы Его представ-
ляем таким, каким Его по-
казывает писание, а именно 
Богом крепким, Отцом веч-
ности, Князем мира.

От нашего правильно-
го видения Иисуса Хрис-
та зависит наше духовное 
здоровье. Если Он недо-
статочно силён и могущес-
твен в нашем воображе-
нии, значит найдётся идол, 
который займёт Его мес-
то в нашем сердце. Этим 
идолом в наши дни может 
быть: мирской лидер, ко-
торому мы будем готовы 

довериться, страна, кото-
рую мы поклянёмся защи-
щать, бизнес, которому мы 
отдадим все свои жизнен-
ные силы.

Если Он недостаточно 
велик, значит, мы будем к 
Нему относиться, как к себе 
равному. Часто можно ус-
лышать, как молодые люди 
молятся:  «Иисус, сделай 
то,  Иисус сделай это». Они 
могут назвать имя «Иисус» 
несколько десятков раз, во 
время одной молитвы и ука-
зывать Ему, что Он должен 
для них делать. В те древние 
времена имя «Иисус» было 
очень популярно в израиль-
ском народе, и многие роди-
тели называли им своих де-
тей.  Если мы Его всегда на-
зываем только этим именем, 
может мы и представляем 
Его всего-навсего челове-
ком как мы. А если Он таков 
в нашем воображении, зна-
чит и уважать мы Его не ста-
нем, и очень скоро начнём 
поклоняться кому-нибудь 
другому, хотя и молиться, 
возможно, будем по-пре-
жнему Ему, чтобы Он вы-
полнял наши желания.

Ангел, когда явился Ма-
рии с пророческим словом, 
сказал следующее:  «…на-
речешь Ему имя: Иисус. Он 

МЛАДЕНЕЦ
РОДИЛСЯ НАМ;
СЫН ДАН НАМ

Тимофей 
СИДЛЯРЕВИЧ 

«Ибо младенец родился нам; Сын дан нам; владычество на ра-
менах Его, и нарекут имя Ему: Чудный, Советник, Бог крепкий, 
Отец вечности, Князь мира»  (Исаия 9:6).

Бог создал 
человека для 

общения с 
Собой и в нашем 

внутреннем 
человеке есть 

место, которое 
непременно 

должно быть 
заполнено Им, 
Богом сильным, 

могущественным, 
всезнающим и 
всевидящим. 
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будет велик и наречётся Сы-
ном Всевышнего…» (Лук. 
1:31-32). В Священном Пи-
сании можно найти много 
чудных имён нашего Гос-
пода; вот только несколь-
ко из них: «утренняя звез-
да» (2 Петр. 1:19), «Вождь 
и Наставник народов» (Ис. 
55:4), «Первый и послед-
ний» (Откр. 1:17), «Наслед-
ник всего» (Евр. 1:2), «Су-
дья» (Мих. 5:1), «Сильный» 
(Ис. 63:1), «Еммануил» (Ис. 
7:14).

Бог создал человека для 
общения с Собой и в нашем 
внутреннем человеке есть 
место, которое непремен-
но должно быть заполнено 
Им, Богом сильным, могу-
щественным, всезнающим 
и всевидящим. Как псалмо-
певец Давид, мы часто вос-
клицаем:  «Господь тверды-
ня моя и прибежище моё, 
Избавитель мой, Бог мой, 

— скала моя; на Него я упо-
ваю; щит мой, рог спасения 
моего и убежище моё» (Пс. 
17:3).  Люди, не знающие 
живого Бога, заполняют это 
место различными идолами 
и обязательно наделяют их 
всевозможной силой. До-
статочно только вспомнить 
греческую мифологию с её 
богами — великанами.

Пророк возвещает о 
рождении Мессии, исполь-
зуя глагол «родиться» в про-
шедшем времени. Мы знаем, 
что Исаия жил более чем за 
семьсот лет до Рождества 
Христа; почему же он го-
ворит об этом событии, как 
о уже случившемся? В кни-
ге Откровения Иоанн видит 
нашего Господа, как  «Агн-
ца, закланного от создания 
мира» (Откр. 13:8). Из этого 

можно сделать вывод о силе 
Божьего плана — он ещё не 
завершён, но уже имеет жи-
вое действие. Христос ещё 
не родился, а прообраз Его 
жертвы уже даёт возмож-
ность человеку приблизить-
ся к Богу. В храме приносят-
ся жертвы животных, но все 
они говорят о Христе.

Исаия, говоря о рожде-
нии Сына, возвещает нам 
Божий план, который не 
может не свершиться до 
конца, поэтому и исполь-
зует прошедшее время. 
Можно только подумать 
о той великой ответствен-
ности, которая лежала на 
плечах нашего Спасителя. 
Современные гуманисты 
выступают за отмену смер-
тной казни, утверждая, 
что ожидание казни хуже 
самой казни. Наш же Гос-
подь знал о том, что пред-
стоит Ему перенести, ещё 
до создания мира, когда 
Он вошёл в план спасения, 
как «Агнец закланный», и 
судьба всего творения лег-
ла на Его плечи. Из притчи 
о богаче и Лазаре можно 
заключить, что праведники, 
умершие до прихода Хрис-
та, находились в преиспод-
ней, и хоть диавол и не мог 
их мучить, но они были, в 
какой-то мере, его залож-
никами и находились в пос-
тоянном ожидании рожде-
ния Миссии. 

Можно часто слышать, 
как начальники и лидеры 
мира сего сетуют: «Всё ле-
жит на моих плечах». Они 
этим хотят сказать, что им 
так тяжело трудиться на 
благо подчинённых им лю-
дей но при этом они забы-
вают вспомнить о крови 
соплеменников и чужезем-
цев, которую они пролили, 
добиваясь своего владычес-
тва. Здесь мы можем при-
вести Александра Велико-
го, Ивана Грозного, Пет-
ра Первого, Наполеона, 

Сталина и множество дру-
гих. Эти лидеры пролили 
кровь миллионов людей, 
но при этом считалось, что 
они «всё несут на своих 
плечах». 

Все мы тянемся к сильным 
и волевым лидерам. Старый 
русский солдат вспоминает 
войну с французами и с вос-
хищением описывает своего 
боевого командира, устами 
А. С. Пушкина: «…Полков-
ник наш рождён был хватом, 
слуга царю, отец солдатам, 
эх жаль его, сражён була-
том, он спит в земле сырой». 
Обратим внимание, что этот 
командир убит, сражён не 
пулей, а булатом, штыком 
или саблей из булатной ста-
ли; значит, он сам сражался 
в рукопашной схватке, не 
жалея себя и не прячась за 
спины своих подчинённых, 
поэтому и погиб.

Можем ли мы себе пред-
ставить царя, который сни-
мает с себя корону, сходит с 
престола и выходит на пере-
довую, чтобы один на один 
сразиться с врагом? Земные 
цари, земные кумиры на это 
не способны, а наш Господь 
именно так и поступил. Он 
сражался один, и при этом 
не ранил ни одного челове-
ка, не пролил ни одной кап-
ли чужой крови. Достоин 
ли Он нашего восхищения 
и всевозможного уважения, 
силен ли Он и могуществен? 
Хотим ли мы, чтобы Он был 
нашим лидером и коман-
диром? Ведь Он уже умер 
за нас, пролил Свою кровь 
за нас, но победил смерть. 
Есть ли еще кто-нибудь, как 
Он? Кто может сравниться с 
Ним?

Давайте сегодня, 
вспоминая Его рожде-

ние, воздадим Ему сла-
ву и предоставим Ему 

престол нашего сердца! 
Он достоин этого!
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ВО ЧТО МЫ ВЕРИМ, 
И НА ЧЕМ БАЗИРУЕТСЯ

НАША ВЕРА
VIII. О ГРАЖДАНСКОМ 

ПОРЯДКЕ 
Мы верим, что Бог устано-

вил институт земной власти для 
предотвращения согрешившего 
человечества от окончательно-
го разложения (Рим.13:1). Зем-
ное правительство имеет власть 
от Бога для защиты добрых и 
для наказания злых (Рим.13:4). 
Мы считаем, что христиане обя-
заны оказывать безусловное по-
виновение гражданским законам 
страны, в которой они живут, 
если таковые не противоречат 
принципам Священного Писания 
(Мф.22:21; Рим.13:5-7; Деян.4:19-
20; 1Пет.2:13,14,17). Христиане 
также обязаны по Божьему по-
велению молиться за правитель-
ство, чтобы оно, по Его воле и 
под Его милостивой защитой, 
так употребляло вверенную ему 
власть, чтобы сохранить мир и 
правосудие (1Тим.2:1-2). 

Мы верим, что правительство, 
которое согласно Священного 
Писания не напрасно носит меч, 
имеет право и обязанность по 
Божьему закону наказывать де-
лающих злое и употреблять меч в 
защиту граждан. Вместе с тем мы 
признаём, что, в конечном счёте, 

зло никогда не побеждается злом 
(Рим.12:21; 13:4). В связи с этим 
мы считаем, что вопрос несения 
военной службы является делом 
совести каждого христианина. 
Никто не может осуждать тех, 
кто находится на военной служ-
бе, также как и принуждать к во-
енной службе тех, кто из глубо-
ких побуждений совести просит 
освободить их от несения воен-
ной службы с оружием в руках. 

IX. О ДУХОВНОМ МИРЕ 

СВЯТЫЕ АНГЕЛЫ 
Мы верим, что ангелы созда-

ны Богом и не являются объек-
том поклонения и спасающей 
веры, несмотря на то, что в оп-
ределённом смысле они более 
совершенны, чем человек. Они 
созданы Богом для служения 
и поклонения Ему (Лук. 2:9-14; 
Евр. 1:6-4, 14; 2:6-7; Откр. 5:11-
14; 19:10; 22:9). 

ПАДШИЕ АНГЕЛЫ 
Мы верим, что сатана или 

дьявол является сотворенным 
ангелом. Он есть автор греха. 
Его ожидает справедливый Бо-
жий суд по причине его восста-
ния против своего Создателя 
(Ис. 14:12-17; Иез. 28:11-19), в 

результате которого он увлек 
других ангелов во время свое-
го падения (Матф. 25:41; Откр. 
12:1-14), и ввел все человечество 
в грех через искушение Евы (Быт. 
3:1-15). 

Мы верим, что сатана есть 
открытый враг Бога и челове-
ка (Ис. 14:13-14; Матф. 4:1-11; 
Откр. 12:9-10), князь этого мира, 
который побежден через смерть 
и воскресение Иисуса Христа 
(Рим. 16:20). Сатана и его ангелы 
(бесы) будут наследовать вечное 
наказание в мучениях в озере ог-
ненном (Ис. 14:12-17; Иез. 28:11-
19; Матф. 25:41; Откр. 20:10). 

СМЕРТЬ 
Мы верим, что физическая 

смерть — это момент, когда душа 
человека разделяется с его те-
лом. Душа человека — бессмер-
тна. Души умерших пребывают 
в полном сознании (Откр. 6:9-
11). При этом, души спасённых 
людей находятся в присутствии 
Иисуса Христа (Лук. 23:43; Фил. 
1:23; 2 Кор. 5:8), а души неверу-
ющих  — в ожидании великого 
суда и наказания. Для спасённых 
людей это разделение будет про-
должаться до момента восхище-
ния (1 Фес. 4:13-17), когда душа 
и тело будут снова соединены 
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и прославлены через наше-
го Господа (Фил. 3:21; 1 Кор. 
15:35-44, 50-54). 

Мы верим в телесное вос-
кресенье всех, верующих и 
неверующих. Верующие вос-
креснут для вечной жизни 
со Христом (Иоан. 6:39; Рим. 
8:10-11, 19-23; 2 Кор. 4:14), 
а неверующие — для суда и 
вечного наказания (Дан. 12:2; 
Иоан. 5:29; Откр. 20:13-15). 

Мы верим, что спасение 
возможно только при земной 
жизни людей. После смер-
ти у человека нет возмож-
ности изменить своё место 
пребывания(Лук.16:26). Души 
неспасенных после смерти 
находятся под наказанием 
до второго воскресения (Лук. 
16:19-26; Откр. 20:13-15), ког-
да душа и тело в момент вос-
кресения будут соединены 
(Иоан. 5:28-29), после этого 
они предстанут пред Великим 
Белым престолом для суда 
(Откр. 20:11-15), после чего 
осужденные будут брошены в 
озеро огненное (Матф. 25:41-
46), где будут пребывать в му-
чении, будучи навсегда отлу-
ченными от жизни с Богом 
(Дан. 12:2; 2 Фес. 1:7-9). 

X. О ПОСЛЕДНИХ 
СОБЫТИЯХ 

Мы верим в то, что од-
нажды церковь Иисуса Хрис-
та будет восхищена от земли 
(Мф.24:31; 1 Кор. 15:52; Откр. 
10:7; 1 Фес. 4:16,17; 2 Фес. 2:1-
10). При этом тела верующих 
оставшихся в живых до того 
времени будут изменены, те 
же верующие, которые уйдут 
в вечность до того дня получат 

новые тела и соединятся со 
Христом и с оставшимися в 
живых братьями и сёстрами в 
Господе, для того, чтобы всег-
да быть с Ним. Мы верим в воз-
вращение Иисуса Христа на 
землю в силе и славе для того, 
чтобы предать суду нечестивых 
и утвердить Царство Божье на 
веки (1Кор.15:24). Мы верим, 
что второму пришествию Ии-
суса Христа будут предшест-
вовать час искушения, во вре-
мя которого Божий гнев бу-
дет изливаться на живущих на 
земле (Откр. 6 и19 гл.). 

Мы верим, что по Своём 
пришествии Иисус Христос 
установит царство Мессии 
на земле на 1000 лет (Откр. 
20:1-7). В это время все вос-
кресшие святые будут царс-
твовать с Ним над Израилем 
и другими народами земли 
(Иез. 37:21-28; Дан. 7:17-22; 
Откр. 19:11-16). Непосредс-
твенно перед тысячелетним 
царством антихрист и лжеп-
ророк будут побеждены и 
брошены в озеро огненное, а 
дьявол будет связан и запе-
чатан в бездне на тысячу лет 
(Дан. 7:17-27; Откр. 20:1-7). 
Мы верим, что 1000-летнее 
царство будет исполнением 
обетований данный Израилю 
в Ветхом Завете, где Бог обе-
щал восстановить их в земле, 
которую они потеряли из-за 
непослушания (Втор. 28:15-
68; Ис. 65:17-25; Иез 37:21-
28; Зах. 8:1-17) Результатом 
непослушания было то, что 
Бог в течение многих лет имел 
дело с язычниками (Матф. 
21:43; Рим. 11:1-26). 

Мы верим в суд перед Ве-
ликим Белым Престолом, где 

будут судимы Богом участни-
ки второго воскресения (вос-
кресение осуждения) в соот-
ветствии с делами, которые 
они делали живя на земле, 
для вечного наказания (Откр. 
22:12,15; Откр. 20:12-15). 

ВЕЧНОСТЬ 
Мы верим, что после суда 

Белого Престола (2 Фес. 1:9; 
Откр. 20:7-15) земля и все что 
на ней сгорит (2 Петр. 3:10). 
Бог сотворит новую землю 
для обитания праведников 
(Еф. 5:5). Новая земля и новое 
небо будут иметь Небесный 
город, сшедший с небес (Откр. 
21:2), который будет местом 
обитания для святых, где они 
непрестанно будут пребывать 
в радости и общении друг с 
другом и Богом вечно (Иоан. 
17:3; Откр. Главы 21-22). Пос-
ле этого Иисус Христос пе-
редаст царство Отцу Небес-
ному, тем самым закончив 
миссию спасения рода чело-
веческого (1 Кор. 15:24-28), в 
котором Бог будет пребывать 
вечно (1 Кор. 15:28). 

Мы твердо держимся Свя-
щенного Писания, говоряще-
го, что как блаженство, так и 
мучение человека после этой 
жизни будет неизменяемо, и 
веруем, что оба эти состояния 
вечны, следовательно, никакой 
переход из одного состояния 
в другое, и никакое спасение 
по смерти невозможны. Мы 
же, воспоминая слова Госпо-
да нашего: «Се, гряду скоро» 
и с Духом и невестой — церко-
вью, членами которой мы яв-
ляемся, восклицаем: «Аминь. 
Ей гряди, Господи Иисусе!» 

19



— Костя, куда это ты бежишь с этой маленькой елочкой? — спросил Дима своего школьного 
товарища.

— А, здравствуй, Дима! Видишь ли, мы пригласили на нашу ёлку Илюшу — маленького сына ночного 
сторожа, но он не может прийти к нам, так как заболел и вторую неделю не встаёт с постели. Отец дал 
мне денег на гостинцы, мама ещё добавила... И вот я на эти деньги купил ёлочку, шесть свечек с подсвеч-
ником и два больших яблока, и всё это несу больному Илюше.

— Если ты ничего не имеешь против, я пойду с тобою, — сказал Дима, — у меня тоже есть немного 
денег. Скажи, что я мог бы купить маленькому больному?

— Знаешь, — воскликнул Костя, — купи большую блестящую звезду и пару сладких апельсинов: 
больным полезно есть фрукты.

Дима купил звезду и апельсины, и они направились к дому. где жил сторож. Ещё в ко-
ридоре мальчики повесили на ёлочку свечки, прикрепили звезду. Запасливый Костя 

достал спички. Они постучали в дверь после того. как зажгли все свечи. Им откры-
ла дверь жена сторожа. От радостного восторга она всплеснула руками. Ёлочку 
поставили на столик перед больным, который дремал. При виде ёлочки его лицо 
прояснилось и глаза засверкали. Он протянул мальчикам исхудалые ручонки и 
сказал:

— Как я рад! Спасибо!
Отец Илюши горячо благодарил добрых детей, и мать со слезами пожелала им, 

чтобы Сам Господь наградил их. Мальчики вышли взволнованные.
— Спасибо тебе, Костя, что ты позволил мне пойти с тобою, — сказал Дима, про-

тягивая Косте руку.
— И подумать только, — удивлялся Костя, 

— вместо шоколада можно столько ра-
дости доставить себе и другим!
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ХОРОШО!
Галина ВЕЗИКОВА

 
Я еще не умею читать,
И немножко умею считать,
Но я знаю, что праздник настал —
День рожденья Иисуса Христа!

И я слышал о том, что Христос
Людям счастье и радость принёс.
Хорошо, что ко всем Он пришёл,
И что есть Рождество — хорошо!

КАКАЯ 
РАДОСТНАЯ 

ВЕСТЬ!

На тёмно-синем небосклоне
Застыли звёздочки в поклоне
Перед Спасителем Христом,
И ангелы поют о том,
Что в мир пришёл святой Младенец.
 
В сердцах людей — благоволенье!
Он — среди нас! Спаситель — здесь!
Какая радостная весть!
Я завтра встану очень рано
Воспеть Спасителю осанну!

Дорогие дети, дорогие братья и сёстры!
В наш грешный мир пришёл Христос.
Он радость, счастье нам принёс!
Какая радостная весть!!!
Спаситель к нам сошёл с небес.
Хвалу, честь Богу воздадим!
Преклонимся мы все пред Ним!

Стихотворения
ЗАГАДКИ

Надежда КАЛЕКИНА

К Малышу на день рожденья
Дружно прибыли волхвы:
Принесли в подарок деньги?
Нет? А что? Скажите вы.

Где родился наш Спаситель —
Место вам известно всем.
Ну, скорее назовите.
Это город ... 

Редакция журнала «Божий Виноградник» поздравляет Анжелочку Варлитский из города Corona, CA, с победой в конкурсе «Каким я представляю Иисуса». Божьих благословений тебе, Анжелочка!
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Съезд проходил под 
девизом цитаты из 
послания к Евре-

ям 10:37. Пастор церкви 
Валерий Петрович перед 
всеобщей молитвой поп-
риветствовал всех именем 
Господа нашего Иису-
са Христа и  отметил, что 
для их церкви это высокая 
честь и большое благосло-
вение принимать такой вы-
сокий форум. После этого 
все вместе спели старин-
ный гимн «Как славен наш 
Господь в Сионе».

Этот юбилейный съезд 
собрал не только делегатов 
со всех церквей объедине-
ния, но и гостей из братс-
ких баптистских союзов и 
партнёрских христианских 
организаций, которые со-
вершают совместный труд 

на Ниве Божьей. Прозву-
чали поздравления и слова 
напутствия от Вальдема-
ра Цорна, директора мис-
сии «Свет на Востоке» из 
Германии и Михаила Са-
вин, президента миссии 
«К России с надеждой» из 
штата Вашингтон. Очень 
назидательные пропове-
ди по теме съезда сказали 
представители братских 
союзов: Владимир Андри-
ец, Председатель Канадс-
кого союза баптистов, Ге-
оргий Харлов, Председа-
тель союза русско-укра-
инских Церквей ЕХБ Аме-
рики, Вильчица Владимир, 
зам. председателя Укра-
инского объединения ЕХБ 
Америки, Пётр Михайло-
вич Сидляревич, предсе-
датель Средне-западного 
объединения ЕХБ («Mid-
west»), Александр Кири-
лович Сипко, председатель 
Северо-западного объеди-
нения славянских церквей 
ЕХБ, Виталий Корчевский, 
Председатель Объедине-
ния ЕХБ славянских церк-
вей восточного побережья 
США. От Российского со-
юза ЕХБ Геннадий Андре-
евич Сергиенко, пастор 2-й 
московской церкви ЕХБ, 
доктор богословия, про-
фессор Московской бого-
словской семинарии ЕХБ и 
Евгений Семёнович Гонча-
ренко, президент духовно-

71-Й СЪЕЗД 
В ЧЕСТЬ 80-ТИ ЛЕТИЯ

ОБРАЗОВАНИЯ ТОСЦЕХБ

23-25 октября 2008 года в городе Сакра-
менто штата Калифорния по адресу 6601 
Watt Ave. в помещении 2-й Славянской 
Баптистской Церкви, где пастор Бруцкий-
Стемпковский В.П., состоялся 71-й отчёт-
но-выборный съезд Тихоокеанского объ-
единения славянских баптистов, в состав 
которого входит 29 церквей. Этим съез-
дом наше братство отметило 80-летие со 
дня образования союза церквей ЕХБ ти-
хоокеанского побережья Америки. 

«Еще немного и очень немного, и 
Грядущий придет и не умедлит» 

Евр. 10:37
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просветительского центра 
«Логос» в Москве, про-
фессор музыки, компо-
зитор и дирижер, а также 
от Обьединения южных 
баптистов Калифорнии — 
Анатолий Петрович Агеев, 
пастор испано-говорящей 

церкви в San Jose, доктор 
богословия.

В приветственом сло-
ве к делегатам и гостям 
съезда председатель ТО-
СЦЕХБ Николай Алексе-
евич Бугриёв поздравил 
всех с началом работы 71-
го съезда, который явля-
ется юбилейной датой с 
того дня, когда 15 октября 
1928 году в городе Керман, 
области г. Фресно в Кали-
форнии, прошел 1-й съезд, 
на котором собрались де-
легаты из церквей ЕХБ 
городов Лос-Анжелес, 
Сан-Франциско, Западно-
го Сакраменто, Фресно и 
сделали Объединение цер-
квей ЕХБ тихоокеанского 
побережья Америки.

Николай Алексеевич 
предложил всем мину-
той молчания почтить 
всех ушедших в вечность 
за последнее время — это 
Николай Александрович 
Водневский, Алина Адоль-
фовна Карпец, Леонид 
Ефимович Коваленко и 
многих других наших бра-
тьев и сестёр, которые по-
ложили очень много сил и 
труда в служение для того, 

чтобы мы были вместе и 
для того, чтобы это объ-
единения существовало.

Пением участвовали 
хоры церквей под управ-
лением Мохова В.В., Про-
нина С., Кусурсуз Р., Рус-
су Е.Д., Яновский П., а 

также камерный хор ОА-
ЗИС и отдельные певчес-
кие группы церквей объ-
единения. Украшением 
съезда были музыкальная 
группа ПАТМОС из г. Ки-
шинёва (Молдавия), музы-
кально-певческая группа 
КОВЧЕГ из г. Донецк (Ук-
раина), а также сольные 
исполнения Александра 
Атлас из Израиля. Алек-
сей Дутов, пастор филиа-
ла 2-й Славянской церкви 
г. Сакраменто рассказал 
собственое стихотворение 
на тему съезда и места из 
книги Откровение 22:12 о 
том, как мы ждём Христа. 

На женском богослу-
жении приветственное 
слово из книги Открове-
ние 1:4-7 сказал Алексей 
Тимофеевич Козорезов. 
«Приветствие «благодать 
вам и мир от Того, Кото-
рый есть и был и грядет — 
это Бог Отец», — заметил 
Александр Тимофеевич, 
— и «от семи духов, нахо-
дящихся перед престолом 
Его» — это Дух Святой, 
и «от Иисуса Христа, Ко-
торый есть свидетель вер-
ный, первенец из мертвых 

и владыка царей земных». 
Может ли быть высшее 
приветствие из Высшего 
Источника? Это Слово, а 
также и слова девиза наше-
го съезда из Евреям 10:37 
для людей, враждующих 
и ненавидящих, являются 
широким полем для зло-
бной критики, т.к. эти сло-
ва были произнесены поч-
ти 20 веков назад, но они и 
сегодня звучат. Но это за-
висит от того, какими мер-
ками измерять, и Господь 
со Своих мерок повелел 
апостолу это написать. И 
когда я задумываюсь над 
этим, то я отдаю предпоч-
тение вам, дорогие сёст-
ры, наши милые подруги, 
хозяйки, матери потому, 

что вам более понятно со-
стояние Невесты в ожида-
нии Жениха. И вам более 
понятно настроение Цер-
кви по отношению к Гос-
поду. Нам-братьям навер-
ное более понятно сердце 
Христа, т.к. мы были толь-
ко женихами, а вам сестры 
это чувство Невесты более 
понятно, этот неописуе-
мый трепет и блаженство в 
ожидании».

Вера Сергеевна Куш-
нир, которая вложила 
свой неоценимый труд на-
писав более тысячи сти-
хотворений, известных во 
всем мире, обратилась к 
сёстрам со словами при-
ветствия из 1 Кор 15:51-52 
и ободрения, что сначала 

Господь воскресит умер-
ших, а потом изменит жи-
вых, что говорит о Его ми-
лости к тем, кто прошел 
путём смерти. Это было 
слово утешения и напо-
минания, чтобы мы набра-
лись терпения для испол-
нения Воли Божьей и по-
лучить обещанное. Хотя 
это писалось около 2-х ты-
сяч лет тому назад уверо-
вавшим во Христа евреям, 
но основной божествен-
ный принцип, сокрытый в 
этом учении и во всём Свя-
щенном Писании, отно-
сится к нам, так много лет 
спустя. «Праведный ве-
рою жив будет; а если кто 
поколеблется, не благо-
волит к тому душа Моя». 

Вера Сергеевна цитиру-
ет слова апостола Павла 
из Евр. 10:38. «Мы же не 
из колеблющихся на по-
гибель, но стоим в вере к 
спасению души». Как тог-
да евреям христианам, так 
и нам сегодня нужно тер-
пение, упование, ожида-
ние, а главное — исполне-
ние Воли Божьей.

В своём слове Вера Сер-
геевна обратилась к сёс-
трам со словами, что ос-
вящение и добрые деяние 
не должны быть в ущерб 
семье. «Первая роль жен-
щины, сёстры — это жена, 
мать, а потом уже служе-
ние вне семьи. Мне всегда 
задают вопрос, как мог-
ла я много лет служить в 
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трёх миссиях и каким об-
разом я сохранила баланс 
между уходом за семьёй 
и детьми, а теперь за вну-
ками и служением Гос-
поду. Как я могла успеть 
так много? Я научилась 
итилизировать время и не 
тратить его попусту. Если 
Бог даёт какую-то свобод-
ную минуту или час, то ис-
пользовать его так, чтобы 
оно было полезно для веч-
ности и для Его Царства и 
ничего не делала в ущерб 
семье. Мои дети не знают 
меня такой, какой вы зна-
ете меня. Они не знают, 
сколько я написала стихов 
или сколько записала ра-
диопрограмм. Они только 
знают, что я была их мама, 
которая вместе с папой 
смогла подарить им впол-
не приятное детство в ус-
ловиях бедности и тесно-
ты. Для своих детей я всег-
да была мамой у плиты или 
развешивающей бельё или 
везущей в школу туда и 
обратно. Они знали меня, 
что я активная в церкви, 
пою в хоре, но это делали 
все и их мама ничем не вы-
делялась из их среды. Слу-
жение мамой и служение 
тётки племянникам нашим 
и бабушкой внукам — это 
наша главная роль, а Гос-
подь расценит и по Своему 
оценит то служение, ко-
торое между главным на-
шим служением мы смогли 
сделать ещё и для Него. В 

семье наше основное слу-
жение тоже для Него, т.к. 
Он от нас ожидает, что мы 
воспитаем детей в Еван-
гелии и приведём к Нему. 
Моя активность в Деле 
Божьем никогда не была в 
ущерб семье, ни мужу, ни 
детям. Помните, сёстры, 
призываю вас, служитель-
ницы, помните, что пер-
вое наше служение — это 
жены, матери, бабушки. 
И это служение Господ-
не, а остальное свободное 
время, которое Он уделит, 
посвятите нищим, бедным, 
с посылками, с наставле-
нием, подарками и посеще-
нием. Всё это должно быть 
в своё время, и тогда оно 
будет во славу Божью».

После женского слу-
жения творческая группа 
из 1-й Славянской церкви 
показали постановку ав-
тора Поддячая М. «Про-
образ Христа и Церкви», 
а Вальдемар Цорн провёл 

семинар на тему значения 
рассказа Иисуса Христа о 
багаче и Лазаре.

Виталий Корчевский 
поделился словом по теме 
съезда, сказав, что люди 
часто задают вопрос о при-
шествии Господа, как оно 
будет. И прочитав Еван-
гелия от Луки 17:26-30 и 
Матфея 24:35-39, добавил, 
что вот так, как здесь напи-
сано, так оно и будет: «ели, 
пили, женились и выходи-
ли замуж, до того дня, … 
и не думали». Мы многие 
с детства знаем эти интри-
гующие истории, которые 
нас, как детей, привлекали 
внимание. Но Иисус гово-
рит, что эти истории запи-
саны в Библии не просто 
так, чтобы читали и счита-
ли это, как исторический 
факт. Но Господь обраща-
ет наше внимание, что вот 
те события написаны для 
одного важного дела — 
чтобы мы могли посмот-
реть в них, исследовать и 

узнать побольше потому, 
что точно так и произой-
дёт в пришествие Сына 
Человеческого». 

Николай Мартынчук 
поделился своими рассуж-
дениями  на место Священ-
ного  Писания из 1-е Кор. 
11:1-3

1. О, если бы вы несколько 
были снисходительны к 
моему неразумию! Но вы 
и снисходите ко мне.

2.  Ибо я ревную о вас рев-
ностью Божией; потому 
что я обручил вас единому 
мужу, чтобы представить 
Христу чистою девою.

3. Но боюсь, чтобы, как 
змий хитростью своею 
прельстил Еву, так и 
ваши умы не повреди-
лись, уклонившись от 
простоты во Христе.

И приурочил сказанное 
Павлом к девизу нашего 
съезда Евр.10:37, где он по-
казывает верующим еврей-
ской национальности пре-
имущество жертвы Господа 
нашего Иисуса Христа над 
тем, что они имели в зако-
не. И насколько мы имеем, 
благодаря жертве Голгоф-
ского Креста, большее пре-
восходство, чем те жерт-
вы, которые приносились 
в Израиле. Благодаря этой 
Жертве Голгофского Крес-
та в Иисусе Христе мы осве-
щены однократным прино-
шением. И благодаря этой 
однократной Жертве Он 
навсегда сделал нас совер-
шенными. И благодаря этой 
Жертве мы приступаем с ис-
кренним сердцем и полною 
верою к Престолу Благода-
ти. Но далее в этой 10-й гла-
ве Павел говорит серьёзное 
предупреждение о тех, «кто 
попирает Сына Божия и не 
почитает за святыню Кровь 
завета, которою освящен, и 
Духа благодати оскорбля-
ет».  И далее Павел говорит 
нам, как верующим людям, 
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нужно: 1. «Не оставляйте 
упования вашего, которому 
предстоит великое возда-
яние». 2 «Терпение нужно 
вам, чтобы, исполнив волю 
Божию, получить обещан-
ное». И, подводя черту, он 
говорит: когда мы получим 
это обещанное — «ибо Гря-
дущий придет и не умед-
лит». Вот в этом есть наша 
сущность. Отнимите сегод-
ня от Церкви второе при-
шествие Иисуса Христа, и 
наша жизнь потеряет вся-
кий смысл и содержание.

Александр Кирилович 
Сипко в своём приветствен-
ном слове поздравил всех с 
этим знаменательным собра-
нием Детей Божиих и обра-
тил внимание на девиз съез-
да, в котором есть огромное 
предупреждение всем веру-
ющим о том, чтобы быть го-
товыми к пришествию Гос-
пода на примере Десяти Дев. 
«Посмотрим сегодня на свои 
светильники», — сказал пас-
тор Сипко А.К. «Светильник 
твой в твоих руках, дорогой 
мой брат и сестра. Посмотри 
в него, есть ли там масло или 
оно уже кончается. Бодрс-
твуем ли мы в ожидании Же-
ниха? Бодрствовать — это 
значит проверить свои отно-
шения с Богом, с друг дру-
гом, с братом и сестрой. Это 
значит попросить прощения 
и простить обидчика своего 
и здесь не нужно много ду-
мать о том, что это за масло 
и какой там состав или ка-
кой это светильник. А если у 
тебя нет отношения с Богом, 
нарушены отношения друг с 
другом, если ты не простил 
и не прощаешь, то прости, 
мой дорогой друг, светиль-
ник твой гаснет — там нет 
масла и сегодня ты ещё мо-
жешь его заправить. Иметь 
горящий светильник — это 
значит иметь сердце, пере-
полненное любовью Иисуса 
Христа». Также Александр 
Кирилович передал горячий 

и доброжелательный привет 
от церквей Северо-Западно-
го объединения и пожелал, 
чтобы любовь Господня со-
единяла нас всех и дальше. 
Именно эту заповедь новую, 
которую дал нам Господь 
через Евангелие от Иоанна 
13:34 «Заповедь новую даю 
вам, да любите друг друга; 
как Я возлюбил вас, так и вы 
да любите друг друга».

В своей поучительной 
проповеди Александр Ки-
рилович, который был ос-
новным проповедником 
съезда, сказал очень на-
зидательное слово для 
всех проповедников и мо-
лодёжи, которая учится 
на проповедников. Он по-
желал, «чтобы каждый из 
проповедников задумался 
над тем, сможет ли он лич-
но осуществить желание 
приходящих в Дом Молит-

вы, старых и молодых, ко-
торые приходят туда толь-
ко лишь для того, чтобы 
там ощутить присутствие 
Бога, которые хотят ус-
лышать о любви Христа, 
могущим стать их Спаси-
телем и узнать о величии 
Евангелия и Слова, кото-
рое есть живое, действен-
ное и проникающее внутрь 
до разделения души и 
Духа и переворачивает всю 
нашу жизнь. Мне хотелось 
бы чтобы на наших соб-
раниях и съездах больше 
и громче звучала эта Но-
вая Заповедь. Много среди 

нас становятся мужей с 
образованием, опытом, и 
мы можем поделиться чем 
угодно, но мы не превзой-
дём Христа, Который, про-
вожая и наставляя Своих 
учеников, говорит им «За-
поведь новую даю вам, да 
любите друг друга». Далее 
там Иисус говорит об этой 
любви на примере с виног-
радной лозой, что корни 
её питаются 
этой любо-
вью. Сама лоза  
— это есть лю-
бовь, потому 
Бог есть лю-
бовь. И Гос-
подь говорит: 
«Я есмь ис-
тинная виног-
радная лоза, а 
Отец Мой — 
виноградарь» 
(Ин. 15:1), и 

мы, ветви на этой лозе, де-
ржимся любовью Госпо-
да нашего Иисуса Христа. 
И Он хочет, чтобы вот эта 
Любовь объединяла нас в 
наших церквях, в наших 
братствах и вообще меж-
ду всеми святыми. И тог-
да, говорит Господь, если 
вы желаете чтобы ваш 
Отец Небесный был про-
славлен, то имейте любовь 
между собою. И если же-
лаете, чтобы мир о вас ус-
лышал и узнал, то имейте 
любовь между собою. Это 
искреннее пожелание, во-
первых, себе и каждому из 

нас: «По тому узнают все, 
что вы Мои ученики, если 
будете иметь любовь меж-
ду собою» (Ин. 13:35).

Евгений Семёнович 
Гончаренко, который ру-
ководил пением хора сту-
дентов регентских курсов, 
пригласил ветеранов на-
шего братства Василия И. 
Алпёрова и Генадия Ки-
риловича Косачёва, кото-

рые прожили свою жизнь 
самоотверженного слу-
жения Господу в трудные 
годы и в это время поло-
жили все свои силы для 
того, чтобы служить Богу. 
Они спели песню «Благо-
дарю Тебя, Господь мой, 
за всё обычное, простое», 
а профессор музыки Евге-
ний Семёнович Гончарен-
ко сел за рояль и аккомпа-
нировал им. 

После этого пения Сип-
ко А.К. лично пригласил 
этих ветеранов на конгресс, 
который пройдёт в Аш-
форде. В начале 2009 года 
будет проведён молитвен-
ный завтрак в городе Аш-
форд, куда приглашены все 
руководители объедине-
ний на 3-й конгресс, кото-
рый будет встречей многих 
и многих прошедших впе-
реди нас и которые идут с 
нами. «Цель этого альянса 
желание, соединить поко-
ление отцов и детей, что-
бы продолжить служение 
и оставить доброе насле-
дие нашего евангельского 
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баптистского братства и 
передать в руки молодых 
людей, наших сыновей и 
дочерей чистое неповреж-
дённое Евангелие. И для 
этого организовываются 
эти встречи и от имени ко-
митета просил, чтобы это 
большое собрание детей 
Божиих присоединилось 
к тому, чтобы направить 
туда своих посланников и в 
этом будет исполнение Но-
вой Заповеди  — «да люби-
те друг друга».

Очень запоминающимся 
моментом съезда было общее 
пение хора под руководством 
дирижера Е.С. Гончаренко 
псалма «Вместе, когда сла-
вим. Вместе, когда просим. 
Вместе, когда любим. Вмес-
те, когда дарим», когда при-
пев пели всем залом 4-х крат-
ное «В Иисусе мы вместе». 
Многие присутствующие на 
этом съезде Тихоокеанского 
Объединения, и старые и мо-
лодые, ещё долго будут пом-
нить незабываемый момент 
общего пения, когда объ-
единённый хор поёт «в Иису-
се мы вместе», а зал повторя-
ет «в Иисусе мы вместе». Это 
был непередаваемо радост-
ный и трогательный момент, 
когда весь зал единым голо-
сом слажено пел, а Евгений 

Семёнович, дирижируя, как 
бы охватывая своими рука-
ми эти звуки, представлял их 
вверх в Небеса к Престолу 
Благодати.

   На деловом заседании 
съезда решались насущные 
вопросы жизни братства и 
состоялись выборы ново-
го руководства объедине-
ния на следующий 2-х го-
дичный период. По итогам 
голосования делегатов от 
всех 29-ти церквей наше-
го объединения большинс-
твом голосов   Председате-
лем ТОСЦЕХБ был  избран 
Николай Алексеевич Буг-
риёв, пастор ROCKLAND 
Baptist Church. 

 Также был переизбран 
новый состав Комитета ТО 
на последующие два года 
в количестве 10 человек из 
пасторов церквей объедине-
ния, и из них назначены 1-й 
и 2-й заместители предсе-
дателя согласно большинс-
тву полученных голосов. 
Таким образом на период 
2008-2010 года руководство 
ТОСЦЕХБ и состав Испол-
нительного Комитета по ко-
личеству набранных голо-
сов состоят из новых слу-
жителей церквей нашего 
объединения.

 Также на этом съезде 
в состав нашего объеди-
нения были единодушно 
приняты две новые славян-
ские баптистские церкви 
из городов Оранж Коунти 
(Orange County) штата Ка-
лифорния и Бойзе (Boise) 
штата Айдахо (Idaho).

Заключительное бого-
служение съезда сопро-
вождалось пением объ-
единённого хора из церкви 
«Живые Камни» под уп-
равлением Яновского П., а 
пастор этой церкви Янов-
кий С.В. представил их, 
как подарок к съезду. 
Также словом назидания 

поделился Михаил Анто-
нович Киорогло, который 
до 2006 года был пастором 
2-й Славянской церкви и 
под руководством кото-
рого строилось это здание 
церкви.

Общим пением все вмес-
те спели гимн №773 из сбор-
ника духовных песен «От-
раду небесную для сердец 
нам послал Отец». Пред-
седатель ТОСЦЕХБ Н.А. 
Бугриёв сердечно поблаго-
дарил поместную церковь 
и лично пастора Валерия 
Петровича Бруцкий-Стемп-
ковский за предоставлен-
ное помещение, помощь в 

организации работы съезда 
и главное за вкусные обе-
ды. Он напомнил, что от-
крывал съезд В.П. Бруцкий-
Стемпковский, а к заключи-
тельной молитве пригласил 

М.А. Киорогло, который 
до своего отъезда в другой 
штат, передал служение Ва-
лерию Петровичу.

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ТИХООКЕАНСКОГО ОБЪЕДИНЕНИЯ ЦЕРКВЕЙ ЕХБ:

БУГРИЕВ НИКОЛАЙ АЛЕКСЕЕВИЧ, 
пастор ROKLAND Baptist Church. Роклин.

ПЕРВЫЙ ЗАМЕСТИТЕЛЬ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ  ТОСЦЕХБ:

АВРАМЕНКО МИХАИЛ ЮРЬЕВИЧ, 
пастор Русская Баптистская Церковь г. Брайт.

ВТОРОЙ ЗАМЕСТИТЕЛЬ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ТОСЦЕХБ /СЕКРЕТАРЬ:

ОСЕЛЬСКИЙ ИВАН ИВАНОВИЧ,
пастор Grace Family Church. Сакраменто

КУНДА
ПЕТР ФИЛИПОВИЧ,
пастор 1-я Славян-
ская Евангельская 
Баптистская Цер-
ковь г. Сакраменто.

ЦВИРИНЬКО
ВЯЧЕСЛАВ 
МИХАЙЛОВИЧ,
церковь «Дом 
Евангелия» 
г. Фресноская
Церковь
г. Сакраменто.

КОЗОРЕЗОВ
АЛЕКСЕЙ 
ТИМОФЕЕВИЧ

Славянская
Церковь ЕХБ
г. Сиетл.

ЯНОВСКИЙ
СЕРГЕЙ 
ВИЛЬЯМОВИЧ

церковь 
«Живые Камни» 
г. Ранчо Кордова.

ГУСЕНКОВ 
НИКОЛАЙ 
ВИТАЛЬЕВИЧ

1-я Славянская Бап-
тистская Церковь г. 
Сан Франциско. 

МИЛЕЕВ
ИВАН 
ВЛАДИМИРОВИЧ

церковь «Открытые 
Двери» г. Фресно.

ТАРАСЕНКО
СЕРГЕЙ 
СЕРГЕЕВИЧ,

пастор Славянс-
кая Баптистская 
Церковь г. Санта 
Барбара.

ЗИНЧЕНКО
ВИКТОР 
ВАСИЛЬЕВИЧ

1-я Славянская
Евангельская
Баптистская
Церковь
г. Сакраментo. 

Члены Комитета ТО СЦЕХБ:
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Мы ждём Христа! 
АЛЕКСЕЙ  ДУТОВ, 

пастор,  г. Сакраменто. 

Мы ждём Христа! Не правда ль, сёстры, братья?
С надеждой в сердце, что так близок час, 
Когда раскроет вечность нам объятья,
От бед земных избавит нас.

Мы говорим друг другу: «время близко»
И с сожаленьем смотрим на людей,
Которые в пороках пали низко, 
Не зная страшной участи своей.

Да, время близко, время так серьёзно
И, братья сёстры, не пора ли нам взглянуть,
Пока ещё совсем не стало поздно,
Не на чужой — на свой лишь жизни путь.

И вот сейчас вот в этом зале
Пусть каждый спросит искренно себя.
Пусть сердце спросит: «Господи, не я ли?»
«Не я ли тот, кто предаю Тебя?»

Нет, не за деньги, как Иуда
Ещё дешевле — за пустую ложь,
За клевету, что сеял я повсюду
Хоть с виду на такого не похож.

Не я ли тот, который за обиду 
Готов вредить друзьям изподтишка
И за наживу потерял из виду
Могучий Светоч Божья Маяка.

Не я ли, гордо став на пьедестале,
Свои ошибки не хочу сознать.
И в час тревожный, Господи, не я ли
Всё так беспечно продолжаю спать?

О, братья, сёстры, Бог сегодня поднимает 
Большое решето в Своих руках

И, как зерно, он Церковь просевает.
Не подступает ли к сознанью страх?

Что, занявшись ненужными делами,
В заботу окунувшись с головой,
Мы даже не заметили, как сами
Просеялись с ненужной шелухой.

Что на словах Иисуса ожидая,
Мы будем жизнь без цели продолжать.
Судить других того не замечая,
Что нам самим-то Неба не видать!

Да сохранит нас Бог от этой доли,
Но всё зависит только лишь от нас.
И если будем жить по Божьей воли,
То средь спасённых встретим славный час.

А чтобы добрым семенем остаться,
Сегодня же отбросим шелуху.
Нам нужно вместе, братья, сёстры, так держаться,
Чтоб быть готовым дать отпор врагу.

Поэтому почаще на коленях
Заглядывайте в глубь своей души.
Чтоб чистым быть от лести и сомненья
От всех обид, ненависти и лжи.

И как хотелось бы, чтоб все, кто в этом зале
Сегодня слушает Божественную Весть,
Зерном отборным в решете остались,
За всё Иисусу воздавая честь.

И в оный день, когда придет Спаситель,
Услышать мог, как скажет Он, любя:
«Ты верный раб, войди в мою обитель,
Я приготовил место для тебя!»
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Руфь 4:9-13 и 17-22. Из 
этого отрывка хоте-
лось бы обратить осо-

бое внимание на 12 стих. «И 
да будет дом твой, как дом 
Фареса, которого родила 
Фамарь Иуде, от того семени, 
которое даст тебе Господь от 
этой молодой женщины». 
Если бы в наше время кто-то 
пожелал вам : «Да будет дом 
твой, как дом Фареса», вы бы 
поняли суть этого благосло-
вения? Может кому-то пока-
залось бы , что это вообще не 
благословение, а проклятие. 
Кто такой Фарес? И что за 
дом был у него? И почему от-
рывок с 17 по 22 стих, содер-
жащий родословную Давида, 
начинается именно с Фареса, 
а не с Авраама или Исаака 
или Иакова? Чтобы понять 
это, давайте вернемся к кни-
ге Бытие. Там описывается 
еще одно рождение, на этот 
раз двух мальчиков, которых 
родила Фамарь Иуде. Быт. 
38:28-29: «и во время родов 
ее показалась рука;и взяла 
повивальная бабка, и навяза-
ла ему на руку красную нить, 
сказав: этот вышел первый. 
Но он возвратил руку свою; 
и вот, вышел брат его. И она 

сказала: как ты расторг себе 
преграду? И наречено ему 
имя: Фарес». Отсюда вид-
но, что имя Фарес означает 
«расторгающий преграду». 
И когда старейшины благо-
словляли Вооза, то их бла-
гословение значило:да будет 
дом твой расторгающим пре-
граду. Они наверняка знали 
много о людях из рода Фаре-
са. И это, скорее всего, были 
люди, которые были сильны, 
целеустремленны, не оста-
навливающимися перед пре-
градами, и никогда не отсту-
павшими перед врагом. Это 
были люди, стремящиеся к 
победе и достигающие ее, и 
наверняка, делали это в упо-
вании на Господа Саваофа. 
Это были люди отличные. 
(Неем. 11:6). Из этого рода 
вышел Давид. Я думаю, что 
в какой-то мере благослове-
ние-пророчество «да будет 
дом твой, как дом Фареса» 
исполнилось в Давиде. Пото-
му что именно Давид, с бла-
гословением Господа , рас-
торгнул многие преграды, 
кторые стесняли Израиля. 
Он смирил все народы, кото-
рые враждовали с Израилем: 
Филистимлян, аммонитян, 

моавитян и др. У каждого из 
этих народов евреи побыва-
ли в рабстве. И не один раз. 
И Давид их победил, сде-
лав их рабами и данниками 
Израилю. 

Но полностью это благо-
словение, сказанное Воозу 
3000 лет назад в Вифлееме, 
исполнилось лишь в Иисусе 
Христе. У Него много имен: 
Чудный, Советник, Бог Креп-
кий… (Ис. 9:6). Но об одном , 
мне кажется, несправедли-
во забывают: Расторгающий 
преграду. (Ефес. 2:14). 

Можно много случаев 
вспомнить из Ветхого Заве-
та, когда расступались воды 
Чермного моря, когда оста-
навливaлось течение Иорда-
на и рушились стены Иери-
хона. Но я хотел бы обратить 
наше внимание на духовные 
преграды, которые разрушил 
Христос. 1Иоан. 3:8: «для 

этого-то и явился Сын Бо-
жий, чтобы разрушить дела 
тьмы». Сам Христос, выходя 
на служение, говорил о Себе: 
«Он(Бог) послал Меня… 
проповедывать пленным ос-
вобождение, …отпустить из-
мученных на свободу». (Лук 

4:18). Отпустить — откуда? 
Из плена сатаны, потому что 
сатана «пленников своих не 
отпускал домой». Ис. 14:17. 
В этом и заключалось разру-
шение дел дьявола. 

Однажды, когда Хрис-
та обвиняли в том, что Он 
изгоняет бесов силою кня-
зя бесовского, Он рассказал 
очень интересную притчу, 
несущую в себе глубочайший 
смысл, которого мы порой не 
замечаем. Марка 3:27: «Ник-
то, вошедший в дом силь-
ного, не может расхитить 
вещей его, если прежде не 
свяжет сильного, — и тогда 
расхитит дом его». Христос 
говорил о Себе. Он пришел в 
дом сатаны и, связав его, на-
чал разрушать мрачное царс-
тво дьявола, которое тот так 
долго и тщательно строил. 
Камень за камнем это здание 
рушилось, когда Христос 
ходил по земле. Он нес свет 
небесный в самые темные 
уголки дьявольской тюрь-
мы, освобождая пленных. 
(Лук 13:16). Связав сатану, 
Христос развязывал людей. 
И дeвизом Его деятельнос-
ти были слова, которые Он 
сказал о Лазаре: «Развяжи-
те его». Но самое главное 
случилось, когда Христос 
добрался до основания этой 
тюрьмы. Это основание: грех 
и смерть. Христос «разрушил 
стоявшую посреди преграду, 
упразднив вражду плотию 
Своею» (Еф. 2:14-15). «Он 
вновь открыл нам путь новый 
и живой через завесу, то есть 
плоть Свою». (Евр. 10:19-20). 
Завеса, которая разодралась 
в храме, была прообразом 
греха, преграждавшего путь 
человека к Богу. Иисус Хрис-
тос, взяв грех на Себя, сделал 

ДОМ ФАРЕСА Александр 
СКРОБКО
диакон
г. Спокен 

Я приглашаю всех мысленно посетить 
Вифлеем Иудейский и вспомнить исто-
рию рождения одного младенца. Мы при-
выкли каждый год вспоминать рождение 
Иисуса Христа в Вифлееме, но на этот 
раз давайте вспомним рождение другого 
мальчика, рожденного там примерно за 
тысячу лет до рождества Христа. Именно 
рождение этого мальчика явилось причи-
ной и залогом того, что Христос родился 
в Вифлееме. 

Когда Христос

воскрес, это было 

окончательное 

и бесповоротное 

поражение сатаны. 

Слава Богу! Во 

Христе исполнились 

слова: «Да будет 

дом твой, как дом 

Фареса».

28 6 (8) - 2008



29

Свою плоть завесой, кото-
рая была раздираема гвоздя-
ми креста, чтоб уничтожить 
грех. Когда Он воскрес, это 
было окончательное и бес-
поворотное поражение са-
таны. Деян. 2:24: «Но Бог 
воскресил Его, расторгнув 
узы смерти …» Слава Богу! 
Во Христе исполнились сло-
ва: «Да будет дом твой, как 

дом Фареса». 
А нам что от этого? 
Для нас это призыв к 

действию. Победу, ко-
торую одержал Хрис-
тос, Он подарил нам. «И 

эта победа, победившая мир: 
вера наша» (1Иоан. 5:4). 

Первоапостольская Цер-
ковь имела эту победу, когда 
Петр сидел в темнице, Цер-
ковь молилась, а не шла с ус-
тавом, оказывать давление на 
Ирода, и Петр вышел на сво-
боду. У Павла И Силы око-
вы упали. Слепые прозрева-
ли, хромые ходили, мертвые 
воскресали, и праздник кре-
щения был не ежегодным, а 
ежедневным! Павел растор-
гал преграды, его не останав-
ливало ничто:ни побои, ни го-
нения, ни тюрьма, ни голод, 
ни холод. Он не переставал 
проповедывать в синагогах 
до тех пор, пока его оттуда 
не выгоняли камнями. Он и 

многие другие были достой-
ными сынами Расторгающего 
преграду! В Матф. 17:20 Хрис-
тос говорит о вере, передви-
гающей гору. Кажется, как 
так может быть? Может, про-
образно сказано? Вы знаете, 
не сложно передвинуть гору. 
Древние люди двигали горы, 
осушали озера и меняли рус-
ло рек. Павел могуществом 
Христа Еф. 1:19. сделал нечто 
несравненно большее, чем пе-
редвижение горы. Он сдвинул 
Римскую империю с ее осно-
вания, которым было идоло-
поклонство, существовавшее 
со времен Нимрода — 4000. 
лет. Через 250 лет после про-
поведи Павла Рим вынужден 
был принять христианство, 
потому что уничтожать хрис-
тиан уже было невозможно-
они были повсюду:в прави-
тельстве, в армии, в бизнесе и 
в интeллигенции. А чувствует 
ли наш город присутствие на-
шей церкви или нет? И если 
чувствует, то что? Свет и теп-
ло или тьму и холод? Что нас 
сегодня может остановить в 
труде и верности Богу? Мо-
роз, гололед, зной, дождь…
Мы из-за мелочей порой пре-
вращаемся в нытиков, кото-
рые мстят Богу, отказываясь 
для Него трудиться, потому 
что нам не нравится пресви-
тер, дьякон, регент, рассадчик 
или просто сосед по скамей-
ке. Печально, но наши церкви 
порой больше похожи на ты-
ловые госпитали, чем на пе-
редовые отряды Армии Рас-
торгающего преграды. Мы 
приходим на собрание, чтобы 
покушать, подлечить раны, 
которые друг другу наносим, 
и снова расходимся по боль-
ничным койкам. А надо вое-
вать, надо вооружаться (Еф. 
6:11), брать меч (Еф. 6:17) и 
идти в мир, расторгая прегра-
ды тьмы. 

Мое пожелание каж-
дому христианскому дому: 
да будет дом твой, как дом 
Фареса. 
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НЕ ВСТУПАЙТЕ В СЕКСУ-
АЛЬНЫЕ ОТНОШЕНИЯ 
ДО ВЕНЧАНИЯ В ЦЕРКВИ

Честно говоря, секс — 
это одно из самых восхи-
тительных занятий, кото-
рое придумал Бог для на-
шего удовольствия, но!.. 
Есть одно важное «Но»: 
Бог создал секс не прос-
то для мужчин и женщин, 
а для брака, т.е. для за-
конных супругов. Любые 
другие варианты являют-
ся грехом и ничего дейс-
твительно стоящего не 
приносят. 

Однако, как ни стран-
но, но по этому вопросу се-
годня возникает множест-
во споров. Одни пытаются 
оправдать сексуальные от-
ношения, другие же запре-
тить добрачные половые 
отношения. Тем не менее, 
похоже, что эта проблема 
должна решаться не на ин-
теллектуальном уровне, а в 
совести человека. Извест-
ный писатель Герберт Май-
лз в своей книге «Половое 
поведение до брака» объяс-
няет это следующим обра-
зом: «Чтобы логически оп-
равдать свои добрачные по-
ловые отношения, мужчина 

 Владимир 
ГОЛИКОВ
http://www. cxc. byКАК УСПЕШНО 

ЖЕНИТЬСЯ ИЛИ 
ВЫЙТИ ЗАМУЖ?

Продолжение. 
Начало в №2,3

Бог создал секс не 
просто для мужчин 

и женщин, а для 
брака, т.е. 

для законных 
супругов. Любые 
другие варианты 
являются грехом

ОКОНЧАНИЕ, 
НАЧАЛО В №2-5
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должен по логике оправды-
вать и право любого мужчи-
ны на половые отношения 
со своей матерью до того, 
как она формально вышла 
замуж за его отца. Он дол-
жен оправдывать и право 
любого мужчины на поло-
вые отношения с его сестрой 
до того, как она формально 
выйдет замуж. Он должен 
оправдывать и право любо-
го мужчины на половые от-
ношения с его дочерью до 
того, как она формально 
выйдет замуж. И, наконец, 
по логике он должен оправ-
дывать и право любого дру-
гого мужчины на половые 
отношения с его любимой 
девушкой до того момента, 
как она формально станет 
его законной женой.

Равно и женщина, же-
лающая логически оправ-
дать свои добрачные поло-
вые отношения, должна по 
логике оправдывать право 
любой женщины на поло-
вые отношения с ее отцом 
до того, как он женился на 
ее матери. Она должна оп-
равдывать и право любой 
женщины на половые отно-
шения с ее братом до того, 
как он женится. И, наконец, 
она должна оправдывать 
право любой женщины на 
половые отношения со сво-
им парнем до того, как она 
выйдет за него замуж. По-
думайте сами, если вы не 
можете оправдать один вид 
добрачных половых отно-
шений, как вы можете гово-
рить, что другой вид — это 
нормально? Это нелогично, 
и наша совесть это знает».

Итак, не вступайте в 
сексуальные отношения до 
венчания в церкви.

     

СОВЕТУЙТЕСЬ И 
МОЛИТЕСЬ

Это очень важный мо-
мент, о котором, к сожа-
лению, сегодня принято 

забывать: «Путь глупого 
прямой в его глазах, — го-
ворит Бог, — но кто слу-
шает совета, тот мудр». 
(Притчи, глава 12, стих 
15).

В силу гордости и не-
опытности молодые люди 
решают этот серьезней-
ший вопрос самостоя-
тельно, хотя прежде чем 
принять какое-то более-
менее определенное реше-
ние, очень правильно по-
говорить об этом с Богом 
в молитве, с родителями, 
со священником, с теми 
людьми, которые давно и 
хорошо знают интересую-
щего вас человека.

«Без совета предпри-
ятия расстроятся, а при 
множестве советников они 
состоятся» (Притчи, глава 
15, стих 22).

ПРОЙДИТЕ ДОБРАЧНУЮ 
КОНСУЛЬТАЦИЮ (ЖЕЛА-
ТЕЛЬНО ПРИ ЦЕРКВИ)

Если вам кажется, что 
ваши отношения развива-
ются, как нельзя лучше, и 
вы влюблены в самого луч-
шего человека на свете, и 
готовы связать с ним свою 
жизнь, обязательно прой-
дите так называемую доб-
рачную консультацию, т.е. 
серию встреч с консуль-
тантом по вопросам семьи 
и брака, во время кото-
рых он готовит пару к бу-
дущей совместной жизни, 
обсуждая с ними следую-
щие вопросы: правильное 

распределение ролей в се-
мье; правила эффективно-
го общения, которое сбли-
жает, а не отдаляет супру-
гов друг от друга; правиль-
ные взаимоотношения с 
родителями и родителями 
будущего супруга (и); при-
нципы разрешения кон-
фликтных ситуаций; пра-
вильное обращение с де-
ньгами; эффективная ин-
тимная жизнь.

Не поленитесь и про-
кон  суль ти руй тесь!

     

ЗАЯВИТЕ О СВОЕМ РЕШЕ-
НИИ ВСТУПИТЬ В БРАК

Чтобы соблюсти вся-
кую правду и никого не 
соблазнять уровнем сво-
их отношений, нужно 
объявить о помолвке, т.е. 
во всеуслышанье заявить 
родственникам, друзьям, 
знакомым и, конечно же, 
церкви о своем решении 
вступить в брак.

     

ПРОДОЛЖАЙТЕ РАБО-
ТАТЬ НАД СВОИМИ ОТ-
НОШЕНИЯМИ И ПОСЛЕ 
СВАДЬБЫ 

Супружество начина-
ется с того момента, когда 

пару объявляют мужем и 
женой во время венчания 
в церкви. И с этого момен-
та, к сожалению, многие 

мужья и жены прекраща-
ют активно трудиться над 
своими отношениями, пос-
кольку главная цель, бра-
косочетание, достигнута. 
Однако почти всегда такое 
отношение к своему суп-
ружеству заканчивается 
весьма драматично! Чтобы 
трагедия не постигла ваш 
союз, никогда, пожалуй-
ста, не забывайте, что ус-
пешно жениться или выйти 
замуж — это только пол-
дела, вторая же половина 
состоит в том, чтобы про-
должать учиться семейно-
му строительству и углуб-
лять свои отношения всю 
оставшуюся жизнь!

В силу гордости 
и неопытности 
молодые люди 

решают этот се-
рьезнейший вопрос 
самостоятельно, 

хотя очень правиль-
но поговорить об 

этом с Богом

Чтобы трагедия не 
постигла ваш союз, 
никогда, пожалуй-
ста, не забывайте, 

что успешно же-
ниться или выйти 

замуж — это только 
полдела...
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Вспоминая свое бла-
гословенное время 
труда на Украине, 

мы еще раз благодари-
ли Бога за Его безмерную 
любовь, благословения и 
водительство.  Он действи-
тельно велик!

А история начиналась 
так… 

В конце 70-х годов в 
г. Черновцы была только 
одна баптистская церковь, 
члены которой собиралась 
в одном здании с Адвентис-
тами Седьмого Дня. Цер-
ковь была большая. Тогда 
было решено разделиться 
на 2 филиала по террито-
риальному признаку, так 
как город довольно боль-
шой. Мы начали собирать-
ся в разных концах города; 
в то же самое время начали 

ходатайствовать перед на-
чальствующими города, 
чтобы они дали разреше-
ние выделить место для 
новых церквей.

Наша церковь снача-
ла собиралась в частном 
доме.  Потом присмотре-
ли на окраине города за-
брошенную православную 
церковь, которая долгое 
время использовалась под 
склад, но последнее время 
пустовала. 

 Я помню, когда мы 
вместе с хористами пере-
ступили впервые порог 
этой церкви. Она стояла 
недалеко от кладбища, ок-
руженная старыми разве-
систыми каштанами. Вок-
руг лежали кучи сухих 
листьев. Когда мы открыли 
дверь, на нас повеяло спер-
тым запахом ладана и пле-
сени.  Стены были серые и 
неприветливые, но такой 
церковь оставалась очень 
короткое время. Усердным 

трудом братьев и сестер 
она вскоре преобразилась 
и стала для нас родным до-
мом, местом, где мы тру-
дились, где люди находили 
покой своей душе.

С января 1978 года вмес-
те с жизнью церкви начал 
свою работу наш хор. Мы 
росли под лучами Божи-
ей благодати, несмотря на 
сложности с власть иму-
щими.  Евангелизацион-
ные поездки стали важной 
частью нашего служения.  
Они были разные, от не-
сколько дней до трех не-
дель, от окружающих сел 
до бескрайних просторов 
России. Были даже поезд-
ки за границу. 

О пройденном пути 
хора, о служении было 

много воспоминаний на 
прошедшем празднике. Го-
ворили о прошлом, о прой-
денных дорогах, о брать-
ях и сестрах посвятивших 
себя этому труду.  Вспоми-
нали композиторов и авто-
ров многих музыкальных 
произведений.  

Вспоминали труд та-
ких братьев и сестер как 
Петр Петреску, Василий 
Ковальчук, Владимир Гор-
дынский, Павел Сидько и 
Наталья Бессонова, кото-
рые вложили много тру-
да. Ими создались мно-
гие произведения, кото-
рые сейчас исполняются 
разными хорами нашего 
братства.  

Нельзя было не вспом-
нить Геннадия Петровича 

ПРАЗДНИК ХОРА:
30-ЛЕТНИЙ РУБЕЖ…

Любовь 
ПАВЛЮК,
писатель,
г. Санта-Барбара

15 ноября  2008 
года в 1-ой Славянс-
кой церкви г. Сакра-
менто  «Лозивский» 
хор Черновицкой 
церкви отпраздно-
вал свой 30-летний 
юбилей.  На этот 
праздник собрались 
все бывшие хористы 
«Лозивского» хора 
со всех штатов Аме-
рики, Канады, Даль-
него Востока России 
и Украины.

И помни весь путь, которым вел 
тебя Господь, Бог твой…

Второз. 8: 2

32 6 (8) - 2008



33

Жиловского, который был 
основным регентом «Ло-
зивского» хора, и который 
также автор многих музы-
кальных произведений. У 
него большое сердце, мно-
жество терпения и без-
мерное желание трудить-
ся. Мы благодарим Бога за 
его труд и посвященность.

Праздник был напол-
нен воспоминаниями, по-
желаниями и благодарнос-
тью  нашему Небесному 
Отцу за все пути, которы-
ми Он вел наш хор на про-
тяжении 30 лет.  Вспомни-
ли также братьев и сестер 
нашего хора, которые уже 
в вечности. Память о них 
почтили минутой молча-
ния и потом спели песнь:

«Вот уж многие святые 
перешли к тем берегам,

И грядут часы благие, 
скоро мы все будем там…»

Потом было служе-
ние…  Звучали песни в ис-
полнении хора, солистов 
и оркестра. Говорились 
торжественные речи; так-
же через видеозапись про-
звучали слова пожеланий 
и поддержки от служите-
лей местной «Лозивской» 
церкви города Черновцы. 

Праздник продолжался 
почти до полуночи.

Для нас, христиан, 
каждый день должен быть 
праздником благодарнос-
ти за светлое будущее, что 

ожидает нас впереди; и 
прошлое, которое мы по-
лучили в наследство.  Про-
шлое, которое полно вос-
поминаниями, которое 
вдохновляет нас на новый 
труд.

Ведь если только поли-
стать страницы прошло-
го из жизни нашего хора, 
сколько можно вспомнить, 
когда воочию была видна 
Божья рука и помощь на 
протяжении всего пути.

К примеру, поездка в 
Читу…

Сначала казалось все 
было устроено для посе-
щения тюрьмы усиленного 
режима, к тем людям, ко-
торые никогда не слышали 
об Иисусе. В той местнос-
ти многие задавали вопро-
сы о Христе: «А кто такой 

Христос?  Он известный 
футболист? Он актер?»  

Перед самим посеще-
нием тюрьмы возникли 
трудности со стороны на-
чальства. Они разрешали 

пройти в тюрьму только 
братьям, но не сестрам.  

Но молитвы способны 
творить чудеса и вскоре 
сестрам разрешили прой-
ти в здание тюрьмы тоже, 
со строгим предупрежде-

нием, ни с кем не разгова-
ривать и ничего не брать 
от заключенных.  

Служение происходило 
в окружении вооружен-
ных охранников, а в зале 
плакали осужденные. Ког-
да закончилось служение, 
заключенные кинулись на 
сцену и вся вооруженная 
охрана была шокирована 
происшедшим.  Но руково-
дящий брат спокойно ска-
зал охране: «Успокойтесь, 
мы молились и мы верим, 
что Бог нас сохранит!

Из уст жестоких убийц, 
закостенелых и черствых 
людей звучали слова бла-
годарности и в глазах блес-
тели слезы.  Напоследок, 

они исподтишка подарили 
сестрам красные гвоздики.

Далекая Чита.  Холод-
ные январские морозы, 
но горячие сердца Божь-
их детей расплавили лю-
бовью и вниманием серд-
ца заключенных.  Красные 
гвоздики, подаренные на-
шим сестрам, свидетель-
ство этого чуда. Это мог 
сделать только Бог…

Это только одна из 
множества историй, кото-
рая была на длинном пути 
нашего хора.  Было время 
радости и время печали, 
время улыбок и время слез, 
время взлетов и время па-
дений. Но самое главное, 
что это было время близ-
кого общения с Богом. И 
мы все безмерно благо-
дарны Ему за путь, кото-
рым Он провел каждого из 
нас.  Неважно где каждый 
из нас сейчас проживает, 
нас сплачивает прошлое, 
настоящее и счастливое 
будущее, где мы снова все 
будем вместе, где мы спо-
ем нашему Создателю но-
вый псалом.

Но пока мы еще на зем-
ле и этот праздник был 
праздником благодаре-
ния Богу за пройденный 
путь и временем добрых 
воспоминаний.

Вспоминая славное 
прошлое на нашей земной 
Родине, хочется надеять-
ся, что и сегодня, уже в 
новых условиях американ-
ской жизни, мы сможем 
быть верными и усердны-
ми свидетелями Господа 
тем людям, к которым  Он 
нас привел. Хоры могут и 
здесь быть мощным ору-
жием Божьей спаситель-
ной благодати. Нам надо 
только захотеть оставить 
комфорт и уют  своих цер-
квей и начать выполнять 
«Великое Поручение» на-
шего Господа. 

Вспоминая славное 
прошлое на нашей 
земной Родине, 

хочется надеяться, 
что и сегодня, уже 
в новых условиях 

американской жиз-
ни, мы сможем быть 

верными и усерд-
ными свидетелями 

Господа.
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Вечер запах мандаринов
Долго прятал под сосной,
Шоколадки, апельсины 
Покрывал ночною тьмой.

Ветер небо покрывалом
Шелка синего накрыл,
И Звезды сиянье стало
Ярче всех земных светил!

Вот готовится природа
К чудной ночи Рождества,
В ожидании народы
Дня Рождения Христа!

Этот праздник от волненья
Взбудоражил все сердца,
Оживил глаза сияньем,
Стер обиды до конца!

День Рождения Иисуса!
Он родился во плоти,
Бог сердец людей коснулся
И пришел, чтоб нас спасти!

Как могу возвеличить имя,
Что превыше всех дивных имен?
Мой Иисус — Милосердный и Сильный,
Царь Царей и Владыка времен.

Ты — Творец и Создатель Вселенной,
Сотворивший концы земли.
Безначальный... Бегрешный... Нетленный...
Божий Сын, и в трех лицах Един.

Ты – прибежище, крепость, защита,
Мой единственный идеал.
Ты — Чудесный Освободитель,
И в крови крестной мир оправдал.

Мысли все распростер на ладони,
Ты — Всезнающий Господин,
Безграничной любовью исполнен,
И Воскресший Святой Элохим.

Вездесущий, Живой, Прославленный, 
Удивительный в мире чудес,
Дети Божьи не будут оставленны,
Ибо Милость Твоя до небес.

Слово Божье, в державе Мощный,
Ставший мне Чудным Другом,
Меч, пронзающий и обоюдоострый,
И Целитель от всех недугов.

Ты — мой Путь, моя Истина, Праведность,
Дверь отверстая в славной стране,
Мир небесный, чудесный и радужный,
Из сверкающих ценных камней.

Самый Верный, Надежный, Любящий,
Разве могут страшить нас тучи?
Ты сокрыл для нас светлое будущее,
Держишь крепко в Руке Могучей.

Ты достоин всей славы и почести, 
Ведь в наследие Небо принес,
И всем людям мне крикнуть хочется,
Потрясающий мой Христос!

СЛАВНОЕ ИМЯ ИИСУСА
Татьяна Мороз

  ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ ИИСУСА
Наталья Минаева
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На задворках, в хлеву, в бедных яслях,
Был рождён наш Спаситель Христос.
Но Божественной сутью Он ясный,
Негасимый свет миру принёс.

Славы Господа ясли не скрыли —
Возгорелась на небе звезда!
Мудрецы ко Христу путь открыли
Издалёка, для всех, навсегда.

Слава в вышних для Бога звучала,
Мир, покой для спасённой земли.
Для людей — доброй воли начало,
Что от семени Духа, в любви.

Дивной музыке люди внимали,
Распахнувши для чуда сердца.
Новым чувством они понимали:
Доброй воле не будет конца.

Беспредельная радость Господня,
Бесконечная Божья любовь
Шла по небу звездой путеводной,
И никто её спрятать не мог.

На задворки души,  в тёмный угол,
Где сомнительных ценностей хлам
Мы застенчиво прячем от друга
То, что в сущности есть идеал.

Где сердечная радость общенья?
Пониманье, поддержка, совет?
Где молитвы за ближних спасенье,
Ликованье за брата успех?

Где горячий порыв раскаянья?
Благодарных признаний поток?
Где сочувствия слёзы? В изгнаньи.
Благочестие — в хлев, в уголок…

На святое духовное семя,
Что с рожденья нам Бог даровал,
Давят мода, условности, время
Иль обиды внезапной  обвал.

Не привыкнуть бы прятать то Божье
В «воспитания» рамки да в стиль! 
Во всезнайстве, в гордыне, за ложью
Христианства цены не найти. 

Помоги нам, Господь, так молиться,
Чтоб забыть все обиды и боль,
От ненужных забот удалиться,
А хвалиться лишь только Тобой.

Начертать Твоё имя на сердце,
На скрижалях души написать.
Твоё имя — на каждую дверцу,
Твоё знамя — на главный фасад!

Чтоб лучились глаза безмятежно,
Рук пожатье дарило покой,
Чтобы голос сердечно и нежно
Утешал, звал идти за Тобой.

Пусть светильник, зажжённый однажды, 
Светит ярко, достойно, для всех.
На высокий подсвечник, отважно
Поднимите духовный свой свет!

Пусть любовь никогда не остынет!
Воля добрая царствует пусть!
Как звезда, что никто не отнимет,
Вечным светом сияй, Иисус!                

12.15.01.

СИЯЙ, ИИСУС!

 «Слава в Вышних Богу, и на земле 
мир, в человеках благоволение» 

Лук.2:14
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В жизни первых уче-
ников и последова-
телей Иисуса Христа 

было подобное пережива-
ние. Одни из них три с по-
ловиной года учились тео-
ретически и практически у 
Христа, были свидетелями 
Его страданий и смерти. Но 
потом настало особое собы-
тие — Его славное победное 
воскресение, после чего Он 
еще 40 дней жил на земле, 
встречаясь со Своими уче-
никами и последователями, 
чтобы утвердить и укрепить 
их в истинности Своей по-
беды над смертью. Господь 
говорил им о Своем возне-
сении, что вызвало боль-
шое беспокойство. Ученики 
нуждались в особом утеше-
нии и надежде от Господа.

И вот, Господь созвал 
Своих последователей 
(один из богословов пишет, 
что более 500 братьев было 
там) для очень важного со-
бытия. Евангелист Матфей 
описал в своем Евангелии 
это событие — вознесение. 
А в 20 стихе последней гла-
вы записал великое обето-
вание Господа, основание 
надежды в жизни и служе-
нии — это слова: «Се Я с 
вами во все дни до сконча-
ния века». 

Обратим внимания на 
ясность и важность этого 
обетования.

Слова «Се Я» — указы-
вают на то, что Он — Бог, 
пришедший во плоти, Бог 

любви и мира, святой и не-
изменный, Бог всемогущий, 
всевидящий, милостивый. 
Поэтому в глазах Его после-
дователей Он был великой и 
надежной Личностью. Ему 
стоит всецело доверяться и 
уповать на Него.

То, что Он сказал «Се Я с 
вами», — это Его уверение в 

Своем пребывании, в Своем 
постоянном общении. У нас 
возникает вопрос, с кем Он 
будет иметь общение? На 
первый взгляд, кажется, что 
эти слова  относятся к бли-
жайшим ученикам Иисуса 
— Петру, Иоанну и Иакову. 
Но обетование  Господа от-
носится ко всем ученикам и 

последователям Его, кото-
рые были собраны при Его 
восхищении, которые были 
обращены к Нему в Новом 
Завете. И мы постоянно ви-
дим истину о том, что Гос-
подь пребывает с каждым 
уверовавшим в Него. 

Дорогие друзья, вели-
кое утешение и большое ук-
репление ваших сил — это 
считать Господа постоян-
но присутствующим с вами. 
Учитесь утром, днем и ве-
чером признавать Его при-
сутствие с собой. Повто-
ряйте обетование «Иисус 
Христос со мной» — и вы 
будете жить, мыслить, го-
ворить и поступать угодно 
Ему. Это обетование очень 
ценно и важно. Господь обе-
щает быть с вами не толь-
ко в субботу и воскресенье, 
в счастливые и радостные 
дни, но «во все дни до скон-
чания века». Это значит, что 
Он не пропустит ни одного 
дня в вашей жизни — Он с 
вами во всякий день, в лю-
бых переживаниях, в любых 
затруднениях. 

Моя просьба и пожела-
ние к вам: научитесь при-
знавать присутствие Госпо-
да с вами во все дни и пос-
тоянно. Признайте Его обе-
тование и научитесь повто-
рять его чаще и чаще, и вы 
увидите, как преобразится 
ваша жизнь.

«Се Я с вами во все дни
до скончания века».

6 (8) - 200836

СЕ Я С ВАМИ ВО ВСЕ ДНИ
ДО СКОНЧАНИЯ ВЕКА

Дорогие во Христе, братья и сестры!
В жизни всех людей бывают обычные 
дни и дни особой радости и волнения, дни 
печальные и дни переживаний. Время от 
времени каждый из нас переживает о 
том, что и как будет в будущем. Вы ищете 
обетования Божьи, чтобы правильно жить 
и служить Господу.  

Последние напутственные слова пастора Алексея Гавриловича Бринзы
написанные им незадолго до окончания его земной жизни
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ВСТУПЛЕНИЕ 
Семья, описанная в этой истории, была частью цер-

ковной общины, известной под названием Амиш. Люди 
из общины Амиш являются выходцами из Европы. Это 
была группа меннонитов со строгими правилами, кото-
рая следовала доктринам Иисуса Христа, записанным в 
Библии. Они в буквальном смысле слова воспринимали 
такие заповеди, как: любите врагов ваших; благословляй-
те проклинающих вас, благотворите ненавидящим вас и 
молитесь за обижающих вас и гонящих вас. Людей из об-
щины амиш и меннонитов преследовали в Европе из-за 
их веры и Библейских убеждении, поэтому некоторые из 
них убежали в Америку ради религиозной свободы. Од-
нако, и другие испытания их драгоценной веры ждали их 
в Америке, где они поселились и отвоевывали свои земли 
и дома у великих лесов. 

Поселение Норскид с людьми из общины Амищ было 
основано в 1739 году неподалеку от того места, которое 
сейчас называется г. Харисбург, в штате Пенсильвания. В 
этой местности скитались индейцы. Когда этой местнос-
тью управлял Уильям Пени, индейцы были мирны и дру-
желюбны. Но после его смерти, в 1718 году, возникло не-

понимание, которое частично произошло из-за Томаса 
Пенна, который обманывал индейцев. 

Когда в 1754 году развернулась война между францу-
зами и индейцами, то в Пенсильвании созрели условия 
для конфликта между краснокожими и белыми. Когда-то 
мирная и тихая граница стала местом насилия, налетов, 
кровопролития, смерти и террора. 

Все лето в Норскиле были сообщения о налетах индей-
цев и о не спокойствии. Семьи общины амиш не рискова-
ли собираться часто. Но когда пришла осень, напряжение 
казалось, уменьшилось и семья Джейкоба Хохстетлера 
пригласила молодых людей в свой дом, для того, чтобы те 
помогли заготовить яблоки на зиму и просто для дружес-
кого общения. Это был приятный вечер. Когда Хохстет-
леры прощались со своими друзьями, они совсем не знали 
о трагедии и смерти, которые нависли над ними. 

НАПАДЕНИЕ 
— Джейкоб, Джейкоб, проснись! Джейкоб Хохстет-

лер сонно простонал, и затем сон как рукой сняло. В 
тусклом свете, который проникал в комнату через узкое 
окно, он смог увидеть свою жену, склонившуюся над ним. 
Джейкоб не мог увидеть страха в ее глазах, но холодная 

ЛЮБИТЕ ВРАГОВ 
ВАШИХ Иисус сказал: «Любите врагов ваших, благо-

словляйте проклинающих вас, благотворите 
ненавидящим вас и молитесь за обижающих 
вас и гонящих вас» (От Матфея 5:44). 

ОДНОЙ ТЕМНОЙ НОЧЬЮ

37



38 6 (8) - 2008

дрожь прошла по его спине, когда он уловил тревогу в ее 
голосе. 

— Джейкоб, там что-то... там что-то происходит на 
улице. 

Джейкоб моментально вспомнил сообщения о набегах 
индейцев, о которых они слышали все лето. Могло ли что-
либо подобное случиться с ними? 

— Что это было? Что ты слышала? — спросил он ти-
хим голосом, убирая ноги с кровати и садясь на край. 

— Собака залаяла, залаяла так неожиданно, так 
странно, как будто что-то удивило ее. Что-то в этом было 
такое, от чего я просто не могла успокоится... 

— Я тоже это слышал, мам, — заговорил кто-то из 
пристроенной комнаты. Это был юный Джейк, их третий 
сын. В тишине комнаты, его голос был спокойным и убе-
дительным. — Вероятно, ничего особенного, — сказал он. 
— Я пойду к двери и выгляну. 

Парень спрыгнул со своей койки, стоящей вдоль 
стены. 

Тут заговорил его отец: 
— Подожди, дай я пойду, — но не пошел. Юный Джейк 

медленно отпер тяжелую дверь и стоял, напрягаясь что-

то увидеть в тусклом свете неполного месяца. Ночь каза-
лась очень тихой, дружелюбной и мирной. Эта ночь была 
нарушена, без предупреждения, приводящим в ужас воп-
лем. Прозвучал выстрел. С острым криком боли, неожи-
давший этого мальчик чуть не упал, кое-как отпрыгнув 
назад в убежище комнаты. Его отец подскочил к двери и 
дрожащими руками задвинул засов. 

— Джейк, сынок, тебе больно? — с трудом дыша, ска-
зал озабоченный отец. 

— Не думаю, что это серьезно, — ответил храбрый 
мальчик. — Выстрел пришелся в ногу. 

— Лампу зажечь? — дрожала миссис Хох-стетлер. 
— Нет, нет, — ответил муж. — Мы должны действо-

вать в темноте. Они смогли бы нас четко видеть, если бы 
мы зажгли свет. 

Два старших брата: Джозеф и Кристиан, а также их 
единственная сестра проснулись от переполоха. Они при-
соединились к остальным, столпившись вместе в центре 
комнатушки. 

— Может быть, они ушли, — осмелился Кристиан, пос-
ле того как они прождали несколько минут в тишине. — 
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Дайте я пойду к окну и выгляну. Он бесшумно пробрался 
к окну и начал вглядываться в темноту. 

— Вот они, — прошептал он, показывая пальцем. 
Отец и Джозеф стали рядом с Кристианом, следя за 

его взглядом. 
— Вон там, возле печи на улице. Видите? 
Полдюжины высоких темных фигур передвигались в 

темноте. Казалось, они совещались. 
— Быстро, это наш шанс, — сказал Джозеф, хватая 

свое ружье со стены и указывая Кристиану сделать то же. 
— Я подожду, пока ты приготовишься, и мы выстрелим 
вместе. 

Джозеф почувствовал сдерживающую руку на своем 
плече. 

— Нет, мальчики, — сказал мистер Хох-стетлер. — 
Нельзя убивать. Мы не можем этого делать. 

— Но если мы не будем стрелять, они убьют нас. Джейк 
уже ранен. 

— Нет, нет, — ответил утвердительно отец, — вы зна-
ете, что нехорошо причинять вред другим, даже защищая 
себя. 

— Но подумай, папа, у нас здесь вдоволь пороха и 
свинца. Мы могли бы держать их на расстоянии до рас-
света, а тогда бы они ушли. 

— Нет, ребята. Стрелять мы не будем. Мы будем упо-
вать на Бога. 

В голосе Джейкоба Хохстетлера был такой тон, кото-
рый сказал сыновьям, что дальше умолять было беспо-
лезно; решение было окончательно. 

Было ли какое-то движение снаружи? Семья не могла 
быть уверенной в этом. Им показалось, 
что они услышали бряцанье камня. Со-
бака залаяла, но ее не было возле дома. 
Лай, казалось, доносился с вершины 
близлежащей возвышенности. В одном 
из углов комнатушки был слышен звук 
чего-то трущегося. Хохстетлеры жда-
ли, притаившись. Была полная тишина, 
за исключением их громкого, тяжелого 
и напряженного дыхания. Начал слы-
шаться шелест и потрескивание, и Хох-
стетлеры поняли, не говоря ни слова, 
что то, чего они боялись, нависло над 
ними: краснокожие подожгли дом. 

Через щели в стене они смогли уви-
деть жуткое сияние прыгающих языков 
огня. Дым колол им ноздри. 

После теплого лета бревна дома 
были сухими и принимались, как сухое, 
гнилое дерево. Семья, загнанная в ло-
вушку, могла чувствовать теплоту пламени, притаившись 
на полу, чтобы избежать удушающего, густеющего дыма. 

Выходить из дома было самоубийством. Это было то, 
чего ожидали дикари и к чему были приготовлены. Не 
было ни малейшего шанса выбраться из всего этого. 

— Давайте пойдем в подвал, — предложил младший 
Джейк. 

Они плотно закрыли за собой двери, чтобы не дать 
дыму просочиться. Сырой подвал был завален, и он был 
даже темнее, чем заполненная дымом комнатушка, но, по 
крайней мере, они могли дышать. 

Они молились и ждали, в то время как огонь бушевал 
над ними. Они избежали его ужасного жара на короткий 
промежуток времени, но они знали, что, как безжалост-
ный монстр обманывает свою добычу, огонь последует за 
ними, и будет некуда больше бежать. С большим грохо-
том одна часть крыши обрушилась, сотрясая балки пола в 
комнате и обдавая их душем мелкой пыли. 

У Кристиана забилось дыхание и он чихнул, но это был 
только подавленный слабый звук, утонувший в стонущем 
реве свирепого огня, бушующего над их головами. 

По мере того, как огонь продолжал полыхать, удуша-
ющая жара поглощала их в подвале. В одном конце пол 
прогорел насквозь сверху, только маленькое красное 
пятнышко смотрело на них в чернильной темноте. Затем, 
как рак, это пятнышко ширилось и росло. 

Наткнувшись на большую деревянную бочку, Джейкоб 
Хохстетлер был пронзен идеей. С отчаянием утопающего 
человека, он ухватился за нее. Нащупывая хорошо заби-
тую крышку, он воскликнул: 

— А что, если мы разбрызгаем яблочный сок на огонь? 
Это может уменьшить его. 

Отец осторожно брызнул черпак сока на злую дыру 
огня. Она зашипела и плюнула обратно, как разозленный 
кот, но ее гнев был заметно подмочен. Он повторил это 
несколько раз, и на какой-то момент огонь был приоста-
новлен. У семьи начали появляться надежды на спасение, 

но в тот же момент, черпак заскреб по 
дну бочки: она была пустая. 

Завалилась стена внутрь дома, и душ 
огоньков ударил в дюжине мест, сквозь 
проеденные огнем бревна. Дым повалил 
вниз, и жара стала невыносимой. 

— А что, если мы выберемся через 
окно? — спросил Джозеф. — Может, 
индейцы уже ушли. 

Сильными руками он повернул ту-
гую ручку оконной рамы и выглянул на-
ружу. Среди лесистых возвышенностей 
Пенсильвании, наступал серый рассвет. 

С радостным криком, он повернулся 
и воскликнул: 

— Снаружи уже рассветает и я ни-
кого не вижу вокруг! 

— Подождите минуту, — сказал 
отец. — Вот нечто, что может оказаться 
полезным, — он поднял с подвального 

пола небольшую корзину с персиками. — Засуньте их в 
свои карманы, на случай, если нам придется прятаться в 
лесах несколько дней. 

Они быстро подобрали несколько плодов потверже, 
а затем, один за другим, семья просунулась сквозь узкое 
отверстие и, благодарная, собралась кружком возле тле-
ющих руин своего дома. 

Они молились и ждали, 

в то время как огонь 

бушевал над ними. Они 

избежали его ужасного 

жара на короткий 

промежуток времени, 

но они знали, что, как 

безжалостный монстр 

обманывает свою добычу, 

огонь последует за ними, 

и будет некуда больше 

бежать.

П р о д о л ж е н и е  в  с л е д у ю щ е м  н о м е р е !
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